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X III ТОМ СКАЯ ОБЛАСТНАЯ  
ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

В ч е р а  в п ом ещ ен и и  о б ласт н ого  д рам ати ческ ого  т еатра  со 
с т о я л ась  X I I I  Т о м с к а я  о б ласт н ая  п арти й н ая  кон ф ерен ц и я .

Конференцию открыл первый секретарь обкома К П С С  тов. 
Л и г а ч е в  Е. К.

И зб и р аю т ся  п р ези д и ум  к о н ф ер ен ц и и , м анд ат ная  ком иссия, 
сек ретари ат .

С  б о ль ш и м  воод уш ев лен и ем , под  д о л г о  не см олк аю щ и е  а п л о 
дисм енты  1^ и н и м а е т с я  п р е д л о ж е н и е  об  и збр ан и и  п очетного  
п р е зи д и у м а 'к о н ф е р е н ц и и  в составе  П о ли т б ю р о  Ц ен т р ал ь н о го  
Ко.митета К П С С .  у

У т в е р ж д а ет ся  с л е д у ю щ а я  п овестк а  дня:/
1. О тчет  о б ласт н ого  ком итета К П С С .
2 . О тчет  о б ласт н ой  р ев и зи о н н о й  ком иссии  К П С С .
3 . В ы б о р ы  о б ласт н ого  ком итета К П С С .  *

4 . В ы б ор ы  об ласт н ой  рев и зи он н ой  ком иссии  КПСС.
; С  отчетны м  д о к л ад о м  о б ласт н ого  ком итета п арти и  вы ступ и л  

п ервы й  сек р е т а р ь  об к ом а  К П С С  тов. Лигачев Е. К.
Д о к л а д  о б ласт н ой  рев и зи о н н о й  ком иссии  КПСС с д е л а л  ее 

п р ед сед ат ел ь  тов. Беленко П. Д.
'в  п р ен и я х  п о  д о к л ад а м  вы ст уп и ли  товари щ и : Бортни

ков А. И. —  п ервы й  сек р ет ар ь  Т о м ск о го  го р к о м а  партии , Че- 
кулаев В. И. —  п ерв ы й  сек р ет ар ь  К ож ев н и к ов ск ого  р ай к о м а  
партии , Воробьев А . . А, —  р ек т о р  Т о м ск о го  п оли т ехн и ческ ого  
института, Гусев Г. Н. —  н а л а д ч и к  под ш и пн и кового  зав о д а ,  
Матвеев М. А. ■—  п ерв ы й  сек р ет ар ь  А л е к с а н д р о в с к о г о  р а й к о 
м а парти и , Губинский В. М. —  н а ч а л ь н и к  ком бин ата  « Т о м л е с » ,  
Сидоренко Б. Н. —  д и р ек т о р  об ласт н ой  опы тной с е л ь с к о х о з я й 
ственной  станции, Белобородов А. А. —  сек р е т а р ь  п артк ом а

Т о м ск о го  и н ж ен ер н о -ст р о и т ель н ого  института. П у п о в  В .  Ф .  — : 
п ервы й  сек р е т а р ь  К р и в ош еи н ск ого  р ай к о м а  парти и , М а в о -  
ги н  Г. И .  —  н а ч а л ь н и к  о б ла с т н о го  у п р а в л е н и я  К Г Б ,  М а к о 
в а  А .  И .  —  с ек р е т а р ь  п ар т о р ган и зац и и  ш к о л ы  МЬ 1 г. К о л п а -  
ш ев а , Т о р о п ц е в  И .  В .  —  р ек т о р  Т о м ск о го  м ед и ц ин ского  инсти 
тута, Н у р л ы г а я н о в  М .  М .  —  б у р о в о й  м аст ер  В а с ю га н с к о й  н еф 
т ер а зв ед о ч н ой  экспеди ц и и , З у е в  В .  С .  —  п р о ф е с со р  С и б и р с к о 
го  ф и зи к о -т ехн и ч еск о го  института, Г а б р у с е н к о  А .  П .  —  п е р 
вы й с ек р е т а р ь  Т о м ск о го  об к ом а  к о м со м о ла , М а л к о в  1 Ы Н ,  —  
м ехан и к  п ер в о го  от д елен и я  к о л х о з а  им ени  5 0 -л е т и я  В е л и к о г о  
О к т я б р я  Ш е г а р с к о г о  р ай о н а , '' Ч е б о т а е в  А .  А .  —  н а ч а ль н и к  
Т о м ск о го  у п р а в л е н и я  ст рои тельства , Л у к ь я н е н о к  ’ Н .  В ,  —
п р ед сед ат ел ь  о б ли с п о л к о м а , Л а р н н ц е в  Ю .  И .  —  с ек р ет ар ь  
п артк ом а  н еф т еп р о м ы сло в о го  у п р а в л е н и я  «Т о м с к н е ф т ь » ,  К о с а 
ч ев  Н .  П .  —  о б лв о ен к ом , Е л ю т и н  В .  П .  —  ч л е н  Ц К  К П С С ,  ми
н истр  вы сш его  и  ср ед н его  сп ец и аль н о го  о б р а зо в ан и я  С С С Р .

Д е л е га т ы  з а с л у ш а л и  и  ед и н о гл асн о  у т в ер д и л и  д о к л а д  м ан 
д атн ой  ком иссии , с  которы м  вы ст уп и л  п р ед сед ат ел ь  ком иссии  
тов. Л ы с а н о в  Н .  М .

К о н ф е р е н ц и я  е д и н огл асн о  п р и н я л а  р а зв е р н у т о е  п о ст ан о в л е 
ние по  отчету  об к ом а  К П С С .  Р а б о т а  о б ласт н ого  ком итета п а р 
тии з а  отчетны й п ер и од  п р и зн а н а  уд о в лет в о р и т ел ьн о й . У т в е р 
ж д ает ся  д о к л а д  об ласт н ой  р ев и зи о н н о й  ком иссии .

З ат ем  с о ст оя ли сь  вы боры  н ового  сост ав а  обк ом а  К П С С  и  об 
ласт н о й  рев и зи о н н о й  ком и сси и  К П С С .

П о в ест к а  д н я  и сч ер п ан а . П р ед сед ат ел ь ст в ую щ и й  о б ъ я в ля ет  
X I I I  о б ла с т н у ю  п арти й н ую  к о н ф ер ен ц и ю  закры той . Д ел е га т ы  
и сп олн я ю т  п арти й н ы й  гим н  «И н т е р н а ц и о н а л » .
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П Р И Б Ы Т И Е  

Д Е Л Е Г А Ц И И  
КПСС В ПРА ГУ

По приглашению Центрального 
Ео.митета Коммунистической партии 
Чехословакии в Прагу 21 февраля 
отбыла для участия в торжествах 
по случаю 20-й  годовщины февраль
ской победы чехословацких трудя
щихся над реакцией в 1948 году 
делегация КПСС во главе с Гене
ральным секретарем Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза Л. И. Брежневым.

В  тот же день делегация КПСС во 
главе с Генеральным секретарем Цен
трального Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Союза Л. И. 
Брежневым прибыла в Прагу.

(ТАСС ).

П Р А З Д Н И К  Д Р У З Е Й
ПРАГА, 21 февраля. Корр. 

ТАСС Т. Мартынова передает:
Социалистическая Чехослова

кия торжественно празднует 
20-ю годовщину победы трудя
щихся над реакцией в феврале 
1948 года.

Площади и улицы Праги, Бра
тиславы, Остравы, Брйо. Коши
це, всех других городов и сел 
республики в радуге трехцвет
ных национальных полотнищ, 
алых партийных знамен. Много
численные транспаранты славят 
победоносный февраль.

По всей стране проходят тор
жественные собрания, посвящен
ные этой знаменательной дате. 
Сегодня состоялись торжествен
ный пленум Центра.льного сове
та профсоюзов Чехословакии,

торясественное собрание прези
диума Чехословацкой академии 
наук.

Исторической годовщине по
священа выставка в музее Кле
мента Готвальда в Старомест- 
ской ратуше столицы, десятки 
выставок на предприятиях, в 
учреждениях, учебных заведе
ниях, воинских частях. Они на
глядно рассказывают, как 20 лет 
назад окончилась полным поова- 

• лом попытка реакционных внут
ренних сил, поддержанных' ино
странным империализмом, со
вершить контрреволюционный 
переворот, вернуть Чехословакию 
на капиталистический путь раз
вития, оторвать ее от Советско
го Союза и социалистических 
стран. Выставки рассказывают.

как народ под руководством КПЧ 
отстоял завоевания/ трудящихся 
в результате освобождения Че
хословакии Советской Авмией 
и народно-демократической ре
волюции, отстоял намеченный 
партией путь свободы, путь со
циализма, курс на укрепление и 
процветание дружбы с Совет
ским Союзом и другими социали
стическими странами.

Выставки знакомят с замеча- 
тельным:и достижениями чехо
словацких трудящихся за эти го
ды, е достижениями, превратив
шими ЧССР в передовое социали
стическое государство.

На пра!зднование 20-летия  
победоносного февраля в Прагу 
съезжаются делегации братских 
партий социалистических стран.

ПЛЕН УМ  ОБКОМА КПСС
В ч е р а  со ст оя лся  п лен у м  Т ом ск ого  обком а  

К П С С ,  и зб р а н н о го  X I I I  област н ой  п артийной  
к о н ф ерен ц и ей . П л е н у м  р а с см о т р ел  о р га н и за ц и 
онны е вопросы .

П ер в ы м  сек р ет ар ем  обк ом а  К П С С  и зб р ан  
тов. Л и г а ч е в  Е .  К ., вторы м  сек р ет ар ем  —  
тов. К у зн е ц о в  А .  И . ,  сек р ет ар я м и  обком а  
К П С С  и зб р ан ы  гг. Б о р т н и к о в  А .  И . ,  В ы с о ц 
ки й  А .  Е . ,  С у д о б и н  Г . Н .

Ч л е н а м и  бю р о  обком а  К П С С  и збран ы  
тт. Б о р т н и к о в  А .  И . ,  В ы соц к и й  А .  Е .,  К у з н е 
ц ов  А .  И . ,  Л и г а ч е в  Е . К . ,  Л у к ь я н е н о к  Н .  В . ,  
М а к о ги н  Г . И . ,  Н о в о с е л о в  А .  Н . ,  С у д о б и н  Г . Н .,  
Ц ар егр аД ск и й  В .  П .,  Ц ы ц ар ев  К . А .

П л е н у м  и з б р а л  кан ди датам и  в ч лен ы  бю ро  
обк ом а  К П С С  тт. В о л о г д и н а  Е . А . ,  Г а б р у с е н 
ко А . ' П . ,  Д е м ч у к а  А .  И .

П л е н у м  у т в ер д и л  зав ед у ю щ и х  от д елам и  об 
ком а К П С С .

З ав ед у ю щ и м  отд елом  о р ган и зац и о н н о 
п артийной  работы  у т в ер ж д ен  тов. В о л о г 
д ин  Е .  А . ,  п роп аган д ы  и агитац и и  —  тов. 
И в о л г и н  М .  А . ,  п р о м ы ш лен н о -т р ан сп ор т 
ным —  тов. Ч е р е д о в  Д . В . ,  н еф тяной , га зов ой  
пром ьп п лен н ости  и  геол о ги и  —  тов. И в а -  
нов И . А . ,  л е с н о й  п ром ы ш лен н ости  —  тов. 
Ф р о л о в а  Д . А . ,  ст рои тельств а  —  тов. Ч е 
чни  Ю . Д .,  л е гк о й , п и щ евой  п ром ы ш лен н ост и  н 
т ор гов ли  —  тов. Т а р а с о в  F .  И . ,  с е л ь с к о х о з я й 
ственны м  —  тов. Р у с и н о в  Н . и . ,  н аук и  и у ч е б 
ны х зав ед ен и й  —  тов. К о л ес н и к о в  В .  С .,  а д 
м инистративны х о р г а н о в — тов. К о с т а р е в  П . Е . ,  
общ и м  отд елом  —  тов. К у зь м и н  Г . Ф . ,  ф и н ан 
сово -хозяй ствен н ы м  о т д ело м  —  тов. С е м -  
к и н  В .  Б .

П р е д с ед ат ел е м  п арти й н ой  ком иссии  при  об 
ком е К П С С  ут в ер ж д ен  тов. Б е л о в  В .  П .

Р е д ак т о р о м  о б ласт н ой  газеты  «К р а с н о е  з н а 
м я »  ут в ер ж д ен  тов. Н о в о с е л о в  А .  Н .

ЗАСЕДАНИЕ ОБЛАСТНОЙ РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ КПСС
Н а  первом , ор ган и зац и он н ом  засед ан и и  о б ласт н ой  р ев и зи о н н о й  ком иссии  К П С С  п р е д 

сед ат ел ем  ком иссии  и зб р а н  тов. Б е л е н к о  П . Д .

СОСТАВ ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС,
ИЗБРАННОГО XIII ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИЕЙ

Ч Л Е Н Ы о Б к О М А К П С С
Андреева Т. И. Зайцев С. И. Макаров В. Н. Русинов Н. И.
Андриянова Е. М. Захарова Л. Н. Макогин Г. И. Рыбальченко Г. В.
Белов В. П. Иванов И. А. Малков Н. И. Самойленко А. Г.
Бикташев Р. М. Иволгин М. А. Матвеев М. А. Сафронов А. М.
Бортников А. И. Калаба Г. М. Мельников А. Г. Селуянов В. Д.
Бугров Р. М. Калинник В. Г. Мурзина А. И. Сергеев А. П.
Буянова 3. Е. Нолтыков А. Д. Наставив В. С. Сидоренко Б. Н.
Бычков А. П. Коньков В. И. Никулин М. И. Сотников А. Д.
Васкжов И. Д. Косачев Н. П. Новоселов А. Н. Стреколовская В. И.
Ведерников А. А. Костарев П. Е. Нурлыгаянов М. М. < Судобин Г. Н.
Вологдин Е. А. Крамаренко А. А. Парфенов Г. 3. Сысоев С. Д.
Воробьев А. А. Кривов Г. С. Пахаев В. М. Танокина М. А.
Высоцкий А. Е. Кузнецов А. И. Попадейкина А. А. Торопцев И. В.
Вялов М. Д. Лебедева 3. В. Попов В. Г. Фролова Д. А.
Габрусенко А. П. Либа И. Г. > Постоева А. П. Хохлов А. Р.
Гололобова М. И. Лигачев Е. К. Процкая Н. А. Цареградский В. П.
Губинский В. М. Литвинцев Ю. И. Пупов В. Ф. Цыцарев К. А.

Деев И. И. Лугачева М. П. Пушных А. Ф. Чекулаев В. И.
Демчук А. И. Лукьяненок Н. В. Резникова А. М. Чередов Д. В.
Досужев Н. Д. Лысанов Н. М. Рогачев И. И. Юрченко Г. Г.

КАНДИДАТЫ В ЧЛЕНЫ ОБКОМА КПСС
Блинов А. Г. Иевлева Н. А. Лещинер Б. И. Семкин В. Б.
Волшукова В. Г. Исаков Г. Г. Липницний М. С. Смольянинова Н. М.
Гусев Г. Н. Кабанов А. С. Майоров В. Н. Тарасов В. И»
Давыдов Ф. А. Колесников В. С. Мартынов А. К. Филимонов С. В.
Дурасова Е. А. Конюх А. Г. Меерченно Ю. П. Фрейдин Л. С.
Залозный И. Г. Котловцев Н. Н. Михайлов Г. Е. Фролов М. Р. 

Хромцов М. И. 
Чечин Ю. Д.Зверева 3. П. Кочев П. А. Орлов Ю. П.

Звягинцев И. П. Кузьмин Г. Ф. Пронягин П. Г. Шушунин Б. М. '
Зуев В. Е. Куклина В. Ф. Романова В. И- Яковлев Р. И.

;0СТАВ ОБЛАСТНОЙ РЕВИЗИОННОЙ к о м и с с и и  КПСС,
збранной X III областной па рт ийно й конф еренцией
Беленко П. Д. Григорьев И. М. Маслова И. И. Сергеев А. В.
Блинов А. В. 
Валегжанин Н. Г.

Захаров В. У. 
Каверзина В. Н.

Мясоедов Г. С. 
Нехорошев Ю. Шахова Н. М.

Вяткина А. И. Костарев И. А. Пучкова П. А. Шипулин М. Д.

..

'  4 i t .

НА СНИМКЕ слева: в зале заседания XIH областной партийной конференции. 
НА СНИМКЕ справа: группа участников XIII областной партийной кон

ференции (слева направо): Л. А. Леонтьева — телятница колхоза «Коммувшя»

Асиновсксхго района, Л. Ф. Мутасова — преподаватель химии ппсолы № 10 
г. Асина, Р. В. Требе — начальник Александровской нефтеразведочной эксведн- 
НИН, ZL И. Лапинская — контролер ОГК додтнпннкового завода, Б. М. Шушу-

ннн — начальник нефтепромыслового управления «Томскнефть», Т. В, Лашпова 
— заточница завода режущих инструментов, депутат Верховаото Совета СССР, 
В. М, Волвшв — Герой Социалистического Труда.

Фаю Ф, Хитртаевача ■ В.
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К Р Й С Н О Е  З Н А М Я ' • 2 2  февраля 1968 года SmuSSjl

X I I I  Т о м с к а я  о б л а с т н а я  п а р т и й н а я  к б н ф е р е н ц и я

ОТЧЕТ О РАБОТЕ ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС
Со времени X II областной пар

тийной конференции прошло два 
года. В этот сравнительно неболь
шой период времени произошло 
много событий в нашей стране и 
во всем мире. Наиболее выдающие
ся из них: ХХШ  съезд КПСС н 
пятидесятилетие Великой Октябрь
ской социалистической революции.

Съезд партии закрепил и развил 
идеи октябрьского (1964 г.), мар
товского и сентябрьского (1965 
года) Пленумов ЦК КПСС по 
дальнейшему совершенствованию 
принципов деятельности партии и 
государства, принял Директивы 
по . развитию народного хозяйства 
СССР на текущее пятилетие.

В дшйтаде Генерального сек
ретаря ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнева «Пятьдесят лет вели
ких побед социализма» подведены 
величественные итоги пройден
ного пути, глубоко раскрыты 
главные задачи Дальнейшего дви
жения Советского государства по 
пути к коммунизму.

Празднование юбилея Совет
ской власти еше более ук
репило монолитное единство пар
тии и советского народа, проде
монстрировало солидарность тру
дящихся мира с нашей страной, 
с идея.ми Октября.

На базе непрерывного подъема 
вкономики страны партия провела 
в жизнь ряд важных мер по даль
нейшему улучшению народного 
благосостояния. Следуя Програм
ме партии, линии XXIII съезда 
КПСС, сентябоьский (1967 г.) 
Пленум ЦК КПСС принял меры по. 
повышению оплаты труда, улуч
шению усло'вий жизни людей. От

ЛОКЛАЛ ПЕРВОГО СЕКРЕТАРЯ ОБКОМА КПСС т о в .  ЛИГАЧЕВА Е. К.
реализации мер, на.меченных Пле- 
нумо.м ЦК КПСС, только насе
ление нашей области допо'лни- 
.тельно получит 20 миллионов 
рублей в год.

Неуклонно осуществляя курс, 
выработанный ХХП1 съездом. 
Коммунистическая партия. Совет
ское правительство предприняли 
ряд крупных акций, направленных 
на обуздание сил империалисти
ческой агрессин, на сохранение 
и jTipo4eHHe мира и между
народной безопасности. Наша 
партия совместно с другими 
марксистско-ленинскими партия
ми, вопреки раско.тьническому 
курсу группы Мао Цзэ-дуна, доби
лись укрепления сплоченности со
циалистического содружества, ми
рового коммунистического движе
ния.'

Коммунистическая партия,
Центральный Комитет настойчи
во и последовательно осуществ
ляют ленинский icj'pc коммуни
стического строительства в нашей 
стране, направляют советский на
род на борьбу за всемерное раз
витие народного хозяйства, повы
шение жизненного уровня людей 
за создание благоприятных внеш
неполитических условий пос^ое- 
ния коммунизма.

В отчетном периоде деятель
ность областной партийной ор 
ганизации сосредоточивалась на 
дальнейшем развитии народного 
хозяйства, повышении материаль
ного благосостояния трудящихся, 
на коммунистическом , воспитании 
рабочих, крестьян, интеллигенции, 
молодежи.

ПОВЫШЕНИЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ ПРОМЫШЛЕННОГО 
П Р О И З В О Д С Т В А  -  О С Н О В Н О Е  Н А П Р А В Л Е Н И Е  
В Д Е Я Т Е Л Ь Н О С Т И  ПАРТИЙНЫ Х ОРГАНИЗАЦИЙ

В области промьппленности об
ластной комитет партии направ
лял внимание горкомов, райкомов 
КПСС, партийных организаций на 
вьшолнение решений XXIII съез
да КПСС, сентябрьского Пленума 
ЦК по совершенсгвованию Шани- 
рования и управления • промыш
ленным произ1водством, повыше
нию производительности труда на 
базе научно-технического про
гресса, на организацию массового 
социалистического соревнования.

Организаторская и политиче
ская работа партийных комитетов 
и партийных организаций, тру
довой подъем, вызванный сорев- 
новайием в честь 50-летия Вели
кого Октября, принесли положи
тельные результаты. За прошед
шие два года пятилетки объем 
промышленного производства вы
рос на 11.9 процента. Томские 
предприятия дали на 13.706 тыс. 
рублей сверхплановой продукции. 
Темпы роста промышленного про
изводства за два года составили 
5,8 процента против 4,1 процен
та в 1964— 1965 гг. Темпы роста 
производительности груда соот  ̂
ветчявенно возросли с 3 до 4,2 
процента. Освоено производство 
164 изделий и образцов новых 
видов машин, механизмов и при
боров.

В минувшем году девять пред
приятий области работали в новых 
условиях планирования и эконо- 
мического стимулирования. Пер
вые итоги их работы подтвержда
ют неоспооимые преимущества 
этой системы хозяйствования. В 
1967 году по сравнению с 1966 
годом объем реализации продун- 
ции на заводах и фабриках пере
шедших из новую систему, увели
чился на 23,1 процента, в то вре
мя как в целом по тгоомышленно- 
сти области — на 9,9 процента. 
Производительность труда на этих 
предприятиях возросла на 17,3 
процента, а в промышленности в 
целом—‘На 7,5 процента, прибпшь 
уве'Личилась соответственно в 2,7 
раза и на 37,6 процента. Рост реа
лизации продукции обеспечен в 
основном за счет повышения про
изводительности труда.

Наиболее успешно трудятся в 
новых условиях коллективы мано
метрового и электролампового за
водов, которые из месяца в месяц 
перевьтолняют планы по всем 
гехнико-нкояомическим показате

лям при высоких темпах роста 
объемов производства.

Работа предприятий, перешед- 
пгах на новые условия планиро
вания и экономического стимули
рования, свидетельствует о боль- 
п1их потенциальных возможно
стях, имеющихся в промышленно
сти. Однако подготовка к прове
дению хозяйственной реформы на 
ряде предприятий неоправданно 
затянулась. Не все еще сделано 
на многих предприятиях комбина
та «Томлес», в местной и рыбной 
промьппленности, на заводах 
«Томкабель» и электромеханиче
ском, на карандашной и обувной 
фабриках, В то же время Томский 
горком. Кировский, Ленинский и 
Асиновский райкомы партии не 
установили постоянного контроля 
за подготовкой предприятий к пе
реходу на новую систему хозяй
ствования, недостаточно учат ру
ководящие кадры промышленно
сти на опыте предприятий, рабо
тающих в новых условиях плани
рования и ■ экономического стиму
лирования.

Отделы обкома партии, и преж
де всего промышленно-транспорт
ный, легкой и пищевой промьпп-

леяяости, лесной промышленно
сти, недостаточно контролируют и 
наирав’ляют работу партийных ко
митетов и партийных организаций 
по -осуществлению решений сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Секретарь обкома партии т. Царе
градский В. П., ведающий ̂ вопро
сами промьппленности, также ма
ло уделяет внимания этому делу, 
слабо осуществляет руко'врдство 
обобщением и распространением 
опыта деятельности партийных 
организаций заводов, перешедших 
на новые условия планирования.

Непременньш условием пере-

элементы системы бездефектного 
изготовления продукции. Однако 
в большинстве случаев попытки 
улучшить организацию груда сво
дятся к отдельным мероприятиям 
по механизации, производства, по- 
вьппению уровня технической эс
тетики, улучшению качества про
дукции, а не к комплексу научно 
обоснованных мероприятий. Такое 
упрощенное отношение к научной 
организации труда не дает ощути
мых результатов.

Организация производства на на
учных основах с использованием 
современной техники и технологии 
повышает роль и ответственность 
специалистов, иннсенеров. У  нас 
в промыпгленности много работает 
специалнстоз-новаторов, постоянно 
ищущих пути повышения произго- 
дительности труда и облегчения 
условий работы людей. В.месте с 
тем на практике мы сталкиваемся 
со случаями технического консер
ватизма, безразличия инженерно- 
технических работников к делу'ов
ладения новой техникой, современ
ными научными методами управ
ления хозяйством. Этим в извест
ной мере объясняются факты не
правильного отношения к внедре
нию научных разработок в произ
водство. К примеру, длительное 
время волокитится внедрение в 
производство разработанной поли
техническим институтом элект
ронной машины по сортировке 
круглого леса; на заводе «Сиб- 
Электромотор» два года не могут 
изготовить дефектоскоп, хотя 
опытные образцы его сделаны в 
политехническом институте не
сколько .чет назад.

Партийные организации призва
ны оценивать инженерные кадры 
по их практической отдаче в обла
сти повышения качества и сниже
ния затрат на едииицу продукции. 
Обязанность партийных комитетов 
состоит в том, чтобы помогать спе
циалистам идти в ногу с веко.м, с 
требованиями времени, следить за 
их технической и экономической 
учебой.

Крупные недостатки в органи
зации производства, оплаты труда 
и в работе с . кадрами специали
стов предприятий оборачиваются 
большими убытками государству, 
малопроизводительным использо
ванием производственных фондов. 
В области медленно осваиваются 
мощности предприятий, много 
неустановленного оборудоваш1я, 
велики простои машин и станков  ̂

Переход на новую систему пла-
хода На новые условия планирова- нирования и экономического сти-

Дубликуется с  сокращениями.

ния и экономического стимулиро
вания является внутрихозяйствен
ный расчет. Лучше других внед
рением хозрасчета занимаются на 
заводах режущих инструментов, 
электроламповом и подшипнико
вом, в Белоярском леспромхозе.

Однако требований XXIII съез
да партии и сентябрьского Плену
ма ЦК КПОС о дальнейшем раз
витии и укреплении хозяйствен
ного расчета, внедрении его во 
все звенья производства не стали 
важным направлением в работе 
многих партийных комитетов и 
партийных организаций, руково
дителей предприятий и ведомств. 
Крайне робко, непоследовательно 
внедряются принципы хозрасчета 
на спичечной фабрике, Томском 
мясокомбинате, заводе «Метал
лист» и ряде других предприятий. 
Отсутствие внутрихозяйственного 
расчета влечет за собой большие 
непроизводительные расходы. 77 
предприятий области не выполни
ли Цлана по прибылям, от бесхо
зяйственности на предприятиях 
Томска допущены большие убыт
ки. '

Наивысшая эффективность про
изводства достигается тогда, ког
да каждый работник эко.номиче- 
ски заинтересован в повышении 
производительности труда, в сни
жении материальных затрат. Не
правильный, уравнительный под
ход к оплате труда глушит инициа
тиву работников, наносит ущерб 
государству, подрывает в своей 
основе хозяйственную реформу. К 
чему приводит уравниловка в рас
пределении премий, видно из 
корреспонденции «Хождение за 
три «дела», опубликованной в кон
це прошлого года в газете «Изве
стия». Бюро обкома КПСС 
наказало бывшего директора Том
ского лесоперевалочного и дере
вообрабатывающего комбината 
т. Федько за грубое нарушение 
принципов премирования, которое 
допускалось на комбинате.

К сожалению, подобные фак
ты имеют место и на других пред
приятиях. В то же время райко
мы и горкомы КПСС, отделы об
кома партии еще очень мало за
нимаются вопросами совершен
ствования оплаты труда, проходят 
мимо фактов извращений Ленин
ских принципов материального и 
морального стимулирования.

. Повышение продуктивности об
щественного производства нахо
дится в прямой связи с . научной 
организацией труда и 5шравления 
производством на предприятиях. 
На многих предприятиях разрабо
таны и внедрены отдельные ме
роприятия ' по научной организа
ции груда и производства. Отде
лы, лаборатории и бюро НОТ, 
созданные на заводах «Сибэлек- 
тромотор», манометровом, под
шипниковом и других, изучают 
организацию труда, причины про
стоев оборудования и рабочих, вы
являют резервы производства. На 
некоторых предприятиях введены 
сетевой графшс планирования.

мулирования — это не самоцель, 
а средство увеличения производ
ства дешевой й высококачествен
ной продукции и на этой основе 
повышения материального благо
состояния и культурного уровня 
советских людей. Осуществление 
реформы порождает новые бла
гоприятные условия для проявле
ния инициативы коллективов рабо
чих и специалистов предприятий. 
(/Юбилейный 1967 год дал мощ- 
нь1й толчок развитию трудовой и 
политической активности трудя
щихся, заложил хороший фунда
мент для дальнейшего роста всех 
отраслей народного хозяйства. Со
циалистическое соревнование в 
честь юбилея переросло в массо
вое движение за досрочное вы
полнение пятилетки, достойную 
встречу 100-летия со дня рожде
ния В. И. Ленина. В области ро- 
ди.чась замечательная инициатива 
коллектива объединения пред
приятий строительных материа
лов, взявшего обязательство вы
полнить план 1968 года без уве
личения численности рабочих, за 
счет повышения производительно
сти. труда. К сожалению, еще 
многие хозяйственники рассчиты
вают на приток рабочих. Между 
тем искусство руководства произ
водством состоит в том, чтобы 
планы выполнять не числом, а 
умением.

В организации соревнования 
некоторые партийные и профсо
юзные комитеты допускают фор
мализм. Нередко обязательства 
,0ерутся значительно ниже достиг
нутых результатов. Естественно, 
такие обязательства не мобили
зуют людей на поиски резервов, 
они не находят отклика, лишают 
соревнование самой сути — трудо
вого состязания. Нам следует из
бавиться от этого недостатка. Мы 
за реальные, но напряженные 
обязательства.

Партийным, профсоюзным ор
ганизациям нужно поставить вы
полнение обязательств под обще
ственный контроль, систематиче
ски сообщать о результатах со
ревнования, распространять опыт 
лучших, подтягивать отстающих 
до уровня хорошо работающих.

У
В условиях нашей области, в 

недрах которой покоятся несмет
ные богатства, большое значение 
в борьбе за повышение эффектив
ности общественного производ
ства приобретают создание сырь
евой базы для нефтяной и газовой 
индустрии, вовлечение в промыш
ленную эксплуатацию во все 
больших объемах открытых ме
сторождений и лесных богатств.

Задача, поставленная XXIII 
съездом КПСС по созданию ново
го крупного народнохозяйственно
го комплекса в Западной Сиби
ри, имеет прямое отношение к 
нашей области и поэтому постояй- 
но находится в центре внимания 
обкома КПСС, Александровского, 
Каргасокского райкомов, Колпа- 
шевского горкома партии, всей об
ластной партийной организации.

В соответствии с постановлени
ем Совета Министров СССР «О  
дальнейшем развитии геологораз
ведочных работ на нефть и газ на 
территории Томской области», про

ведена оргаиизационная перестрой
ка геологоразведочных предприя
тий, созданы дополнительно трест 
«Томскнефтегазразведка». . нефте
разведочные и геофизические экс
педиции. Перевыполняются зада
ния правительства по прирсюту за
пасов нефти и газа. На 1 января 
1968 года про.мышЛенные запасы 
нефти составляют сотни миллио
нов тонн, газа — 186 млрд, ку
бометров. Потенциальные запасы 
нефти составляют миллиарды 
тонн и газа — 2,7 триллиона ку
бометров. Возросли скорости бу
рения, снижается себестоимость 
метра проходки.

1966 год явился годом рожде
ния нефтяной про.мышлениости в 
нашей области, Б прошлом году 
страна получила .231 тысячу тонн 
томской нефти. Планом на 1968 
год предусматривается добыть 
400 тысяч тонн, а в 1970 году, с 
вводо.м нефтепровода Усть-Балык 
— Александровское, довести .до
бычу до 4 — 5 млн. ГОШ .

Для выполнения этих задач 
ускоренными темпами ведется 
проектирование, обустройство 
промысла и города СтрежевоТо. 
Здесь за два года в промышлен
ное и гражданское строительство 
вложено свыше 12 млн. рублей.

Однако это лишь начало боль
шой работы, которую предстоит 
выполнить областной партийной 
организации по освоению природ
ных богатств области. В текущем 
пятилетии нужно решить пробле
му транспортировки нефти и газа 
по трубопровода.м. Уже началось 
строительство нефтепровода
Усть-Балык — Александровское, 
ведутся проектные работы по га
зопроводу Васюган— Толгск — 
Кузбасс и нефтепроводу Алексан
дровское —  Анжеро-Судженск.

Одной из главных, первооче
редных задач является быстрей
шее ,наращивание промышленных 
запасов нефти и газа. Томские 
геологи еще значительно отстают 
от тюменских по скорости буре
ния. В прошлом году 10-тысяч
ный рубеж преодолели только 
семь буровых бригад, в то время 
как средняя проходка на буровук) 
бригаду в Тюмени составляет свы
ше 15 тыс. метров. В преодоле
нии отставания большая роль 
принадлежит инициативе бригад 
тт. Зайдуллииа Н. М. и Нур- 
лыгаянова М. М. по достижению 
высоких скоростей бурения.

Руководители и партийные ор
ганизации геологоразведочных и 
геофизических экспедиций, Алек
сандровский и Каргасокский рай
комы партии, как отмечали деле
гаты районных партийных конфе
ренций, недостаточно занимаются 
организацией труда и быта раз
ведчиков, слабо развертывают со
ревнование за достижение высо
ких скоростей бурения, своевре- 
•менное и высококачественное ис
пытание скважин.

Надо по-настоящему заняться 
поисковыми работами по неруд
ным полезным ископаемым, осо
бенно в северных районах обла
сти. Экономически невыгодно 
завозить строительные мате-' 
риалы из Томска и других 
районов. Поэтому ннтенсив,- 
ные поиски глин, ’ гравия, пес
ка становятся одной из первооче
редных задач геологов. Наряду с 
этим надо возродить угасший ин
терес к богатейшим запасам бак- 
чарскнх железных руд, туганских 
кварцевых цесков.

Серьезного внимания заслужи
вает улучшение строительства 
нефтепромысла и горюда Стреже- 
вого, особенно с точки зрения 
качества строительных работ, со.з- 
дания удобств и уюта для жизни 
нефтяников и строителей.

Большая работа ведется в обла
сти по использованию лесных бо
гатств. Вопросы работы лесной 
промышленности систематически 
рассматривались на пленумах, 
бюро и секретариате обкома пар
тии, районных комитетов КПСС.

Был разработан и осуществлен 
целый ряД мероприятий по улуч
шению культурно-бытового обслу
живания Лесников. Только в про
шлом году в лесных поселках по
строено 24 тыс. кв. , метров 
жилья, 36 столовых и магазинов.

В минувшем году комбинат 
«Томлес» досрочно выполнил го
сударственный план по выпуску 
ва-товой продукции и вывозке дре
весины. Государство получило 
сверх плана 245 тысяч кубомет
ров леса. 137 малых комплексных 
бригад заготовили по 15— 20 ты- 
сяч кубометров леса, а пять 
бригад—-более 25 тысяч кубомет
ров леса.

Вместе с тем темпы развития 
лесной промышленности, резуль
таты работы многих предприятий 
не соответствуют возросшим пот
ребностям народного хозяйства 
страны. Многие предприятия ком
бината «То.млес» работают нерит
мично. Как правило, начало каж
дого месяца характеризуется зна
чительным отставанием от графи
на вьгеозки древесины, н лишь в 
последней декаде, в результате 
штурма, выполняются месячные 
планы. Это дается большими уси
лиями, сверхурочными работами, 
порою варварским отношением к 
те.хнике.

Наличие в области нефти, газа 
и леса — сырьевых рес5фсов вы
сокой экономической эффективно
сти— ставит вопрос о путях разви
тия промышленности Томской об
ласти. Нас беспокоит однобокое 
развитие лесной промышленно
сти. Как и много лет тому назад, 
ее ссновньпи направлением явля
ются лесозаготов-ки, а деревообра
ботка представлена только лесо
пилением. Комбинат «Томлес», 
его руководители тг. ГубинсНий

В. М.. Глазачев В. А. не принима
ют эффективных мер для расши
рения производства древесных 
плит, мебели, технологической 
щепы.

Об отсутствии заботы и внима
ния комбината к развитию хими
ко-механической переработки дре
весины свидетельствует и тот 
факт, что строительство цеха дре
весно-волокнистых плит в г. Аси- 
не ведется третий год, а освоено 
за это время всего 10 процентов 
сметной стоимости. Между тем 
ежегодно сжигается в топках или 
отвалах 600 тыс. кубометров от
ходов лесопиления. Пятый гол 
проектируется Асиновский лесо
промышленный комплекс, строи
тельство которого по Директивам 
XXIII съезда партии должно бы
ло начаться уже в этой пятилет
ке.

Еще до сооружения лесопро- 
мьш1.11енньгх комплексов можно на 
существующих лесозаводах постро
ить цехи по производству 200 — 
300 тыс. кубометров древесно
стружечных плит и 30 млн. квад
ратных метров древесно-волокни
стых плит в год. На проектирова
ние и строительство таких це.хов 
Уйдач" 3— 4 года, затраты составят 
30 25 млн. рублей, срок окупае
мости вложений— два года. Умест
но поставить на очередь дня воп
рос о разработке технико-.экономи- 
чесжого обоснования размещения в 
г. Колпашеве еще одного лесопро- 
мынГленного комплекса области.

Что ̂ касается нефтехимии, то в 
ближайшее, время будет законче
на разработка технико-экономиче
ского доклада о строительстве 
вблизи с. Киреевского нефтехими
ческого комплекса.

Разумеется, мы и впредь будем 
уделять много внимания добыче 
нефтяного, газового и древесного 
сырья. Но путь комплексного ис
пользования сырья при макси
мально возможном приближении 
перерабатывающих производств к 
местам его добычи, а также при 
наличии дешевых энергетических 
н водных ресурсов является вы. 
сокорентабельньш, приносит наи
большие результаты при наимень
ших затратах. Глубокая перера
ботка сырья, в конечном счете 
удешевляет добычу нефти н заго
товку древесины.

За последние годы в связи с 
ростом экономики и культуры, 
развитием экономических связей 
значительно возросли роль и зна
чение всех видов транспорта в 
жизни oeiaacTH. Исходя из этого, 
обком партии принимал . целый 
ряд мер, направленных на ра.зви- 
тие транспортных средств, улуч
шение обслуживания пассажиров.

Возросла протяженность трам
вайных и автобусных маршрутов, 
речной флот пополнился новыми 
комфортабельными судами, нача
ты подготовительные работы • по 
электрификации железной дороги 
Тайга— TOiMCK. организовано дви
жение фирменного поезда «Томич», 
введены в эксплуатацию первая 
очередь троллейбуса, авиавокзал; 
ПолучШли развитие средства свя
зи.

Но сделано еще далеко не все. 
В ноябре прошлого года бюро об
кома партии обсудило вопрос «О  
состоянии и мерах улучшения об
служивания пассажиров на же
лезнодорожном, авиационном, ав
томобильном и речном транспор
те». Утверждены конкретные ме
роприятия по созданию современ
ной материально-технической ба

зы всех видов транспорта (вокза
лов и портов, автобусных трад!- 
вайных депо и т. п.), разработаны 
рекомендации по дальнейшему 
улучшению культуры обслужива
ния пассажиров, укреплению тру
довой дисциплины на транспортных 
предприятиях. Выполнение их по 
эво’лит нам сделать шаг вперед в 
развитии транспорта, более пол
но удовлетворять потребности 
народного' хозяйства и населения 
области в транспортных услугах.

Для осуществления намечет!- 
ных планов есть все условия. Ус
пех дела будет зависеть от орга
низаторской работы райкомов и 
горкомов^ партии, партийных ор
ганизаций. их постоянного внима
ния к работе транспортных орга- 
ни.заций. (Многое надо еще сделать 
обкому парши. Между тем про- 
мышлетгао-транспортный отде.д
обкома не проявляет достаточной 
инициативы и настойчивости в ре
шения этих вопросов, в улучше
нии работы партийных организа
ций предприятий транспорта • и 
связи, укреплении их кадрами. .

Перед областной партийной ор
ганизацией стоят большие, .и от
ветственные задачи по да.дьней- 
шему развитию промышленно- 

,сти, транспорта и связи. Важней
шие из Них-

— усиление геологоразведоч
ных работ на нефть и газ и во-, 
влечение их запасов во все возра
стающих объемах в народнохозяй
ственный оборот. Предстоит вы
полнить бо:^ьшой объем подгото
вительных работ по созданию хи
мических производств на базе 
глубокой переработки нефтяного, 
газового и древесного сырья. Од
на из важных очередных хозяйст
венных и социальных задач ■—
транспортировка томского при

родного газа для районов Запад
ной Сибири;

— в текущем пятилетии необ
ходимо ввести в эксплуаташно 
новые производственные мощно
сти на заводах подшипниковом, 
режущих инструментов, в нефтя
ной и лесцой промышленности; 
осуществить реконструкцию , рядя 
заводов и фабрик:

— в соответстуии с ре1пениями 
XXIII съезда КГТСС н.чтей"'цент- 
ралыюй задачей по-поеж.нему яв̂  
ляется повышение эффективности 
производства на базе техниче
ского прогресса. Уже в этом голу 
мы должны в основном завер
шить переход предприятий на но
вые условия планирования и эко
номического стимулирования.
’ Необходимо повышать роль 

парторганизаций, парткомов в -ру
ководстве социалистическим со
ревнованием трудящихся, придать 
ему действительно массовый, эко
номический характер, добиваясь 
сочетания борьбы коллективов за 
увеличение продукции с'повыше
нием рентабельности производ
ства. Без увеличения численности 
работающих, за счет повышения 
производительности труда план 
1968 года — досрочно — это 
должно стать одним из главных 
направлений в , социалистическом 
соревновании. В организации со
ревнования следует уделить мак
симум внимания вопросам сниже
ния затрат материалов и повыше
ния отдачи основных фондов, 
т. е. уменьшения материалоемко
сти и фондоемкости продукции, 
иначе говоря, широкому внедре
нию достижений йауки и техники 
в производство. И все это, конеч
но, для улучшения условий жиз
ни людей.

КОРЕННОЕ УЛУЧШЕНИЕ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ БАЗЫ 
СТРОИТЕЛЬСТВА -  ОСНОВНОЕ УСЛОВИЕ УСКОРЕННОГО 
РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО Х О З Я Й С Т В А  О Б Л А С Т И
XII партийная конференция по

ручила областному комитету при. 
нять меры к наращиванию мощно
стей строительных организаций, 
созданию современного развитого 
производства строительных мате
риалов и изделий, усилению тем
пов строительства.

Эти вопросы были важнейшим 
участком деятельности обкома 
партии, они систематически об
суждались на пленумах обкома, 
заседаниях бюро, собраниях пар
тийного актива. Нам удалось про
вести специализацию строитель
ных подразделений, создать ряд 
новых строительных организаций, 
проектный институт «Томскграж- 
данпроект».

Много внимания было уделено 
более полному использованию 
действующих мощностей по про
изводству строительных материа
лов и конструкций. За отчетный 
период выпуск сборного железо
бетона увеличен в 1,5 раза, сда
ны в эксплуатацию новые мощно
сти на кирпичных заводах на 32 
млн. штук в год. В эти годы на
чато строительство заводов по про
изводству железо- и асфальтобето
на, кирпича, столярных изделий. 
На создание предприятий строй
индустрии только в 1967 году бы
ло освоено 7,7 млн. рублей капи
таловложений, что больше, чем в 
предыдущие четыре года.

Проведенные меры по укреп
лению и развитию строительной 
базы, совершенствованию струк
туры подрядных организаций по
ложительно сказались на работе 
строительных организаций. Объем 
капитальных вложений в строи
тельство за 1966— 1967 годы воз
рос на 35 процентов.

Однако до сего времени капи
тальное строительство продол
жает оставаться наиболее труд
ным и отстающим участком народ
ного хозяйства области. Об этом 
много говорилось на городских и 
районных конференциях, .Томское J

управление строительства, меж
колхозное строительное объедине
ние, организации Министерства 
транспортного строительства
СССР и ряд других не выполня
ют государственные планы. Толь
ко в 1967 году ими не освоено 
боЛее трех млн. рублей капита
ловложений. Томское управление 
строительства из 63 сдаточных 
объектов ввело в эксплуатацию 
только 53, а «Облмежколхоз- 
строй» —  107 объектов из 139.

Далеко не все сделано по соз
данию предприятий стройиндуст
рии и строительных материалов. 
Недопустимо низкими те.мпами 
ведется стрюительство базы пере
движных механизированных ко
лонн треста «Томсксельстрой». 
До сих пор не начато строитель
ство завода железобетонных кон
струкций треста «Томлесстрой» в 
Томске. ■'

Мало построить новое пред- 
ириягие. Надо добиваться, чтобы 
быстрее осваивались производ
ственные мощности, выпускалась 
нужная продукция. Это значит 
своевременно позаботиться о ком
плексной поставке оборудования 
и подготовке кадров. На практи
ке так бывает не всегда. Одним 
из примеров служит тот факт, 
что цех по производству столяр
ных изделий на Томском ЛПДК 
мощностью 500 тысяч квадратных 
метров в минувшем году выпустил 
всего 60 тысяч,

Предпр-иятия объединения
предприятий строительных мате
риалов (директор т. Ярославцев 
В. Д.. секретарь партко.ма 
т. Яковлев С. И.), управление 
промышленности строительных 
материалов (начальник т. Коз
лов Л. М.), Асиновский лесопере
валочный и деревообрабатываю
щий комбинат (директор т. Еле
сов Е. А., секретарь парткома 
т. Кононов П. К.) зачастую по
ставляют изделия низкого качест
ва, не ■ отвечающие требованиям 
стандартов я  техническим усло- 
в в я и ,  - . , -

Железобетонные конструкции^ 
летали крупнопанелТвНЫХ домов, 
столярные изделия приходится до
водить до «товарного вида» непо
средственно на строительных пло
щадках, что отни.мает уйму вре
мени и денежнььх средств. Трест 
«Пхюмстрой» в 1967 г. затратил 
на эти цели 126 тысяч человеко
часов и 80 тысяч рублей. Каждое 
пятое столярное нздеЛие Асинов- 
ского ЛПДК идет в брак, а на до
делку их в прошлом году трест 
«Томскжилстрой» потерял' боле? 
24 тыс. человеко-часов.

Не удивительно, что лгяогиа 
}килые дома, объекты производст
венного и культурно-бытового 
назначения сдаются в эксплуата
цию с очень низким качеством 
строительных работ. Но это не 

.значит, что качество строительст
ва зависит только от предприятий 
стройиндустрии, как это склонны 
объяснят.ч руко1водит»ли трестов. 
Организация работ на строитель
ных площадках трестов «Томск- 
жиЛстрой» (управляющий т. Бо
рисов А .'П -, секретарь парткома ' 
т. Гнатюк И. И.), «Томсксель-, 
строй» (управляющий т. Заигра-i 
ев В. И.) очень низкая, не ведет
ся настоящей 1Шженерной подго
товки производства, Л  это приво
дит к браку и многочисленным 
переделкам. Низкое качество ра
бот является главным бичом' 
строительства, пагубно влияет на 
воспитание • специалистов и рабо
чих, развивает среди отдельной 
части строителей рвачество и без
ответственность,

Своевре.менный ввод-в эксплуа
тацию производственных мощно
стей, рост производительности 
труда во много.м зависят от мате- 
рнально-го стимулирования рабо- 
чих-строителей. Но не везде ,. это 
правильно понимается. В Томском 
управлении строительства очень 
низок уровень аккордной, сдельно- 
премиальной оплаты, практически 
не внедрены элементы хозрасче
та в бригадах. Многие парткомы 
и парторганизации трестов' я 
строительных управлений -по-на
стоящему не занимаются вопро
сами совершенствбванйя ...оп.датм 
'j-руда, внедрением прогрессивных 
форм. Отдел строительства обко
ма'партии также недостаточно 
вникает в организацию и оплату 
труда, экономику строительныж 
работ.

Год назад бюро обкома партии 
утвердило меро-приятия по подго
товке к повышению квалифика
ции руководящих кадров и рабо
чих ведущих профессий строи
тельства. За это время проделана 
некоторая работа, но проблема 
кадров остаётся самой острой и 
строите.льстБе. - ,  , '

В целях создания стабильньа 
кадров в Строительных организа
циях ЦК КПСС и Совет Минист
ров приняли постановление «О  
мерах по обеспечению капиталь
ного строительства кадрами». 
Унте сейчас можно сказать,, что 
это постановление сыграет важ
ную роль в подготовке, повыше
нии квалификация строителей э  
их .закреплении.

Нам предстоит решить большие 
зада'чи в области стро-ительства.
К концу пятилетки объем строи
тельных работ увеличится почти 
в два-раза к уровню 1966 года. В
1968 году предстоит построить 
ряд.предприятий и цехов, теплич
но-парниковое хозяйство, ком
плекс птицефабрики, большое ко
личество жилья, учреждений соп
ку льтбыта, новый телецентр. В
1969 году должно закончиться 
строительство грузового речного 
порта, радиорелейной лишти 
Томск — Колпашево, Дворца 
спорта, электрификация железйЬй 
дороги Тайга — Томск. В теку
щем пятилетии, намечается. строи
тельство Асиновского лесопро
мышленного комплекса. Главное 
в этом — ' создание крупной про' 
изволственной базы строителей в 
.Асине.

Для того, чтобы решить' эти 
задачи, внилтание партийных, со
ветских организаций, строитель
ных трестов и управлений долж
но быть по-прежнему напра1Влечо 
на создание предприятий строй
индустрии и строительных мате
риалов. Уже в этом году нужно 
сдать в эксплуатацию первую 
очередь асфальтобетотгаого заво
да мощностью 60 тыс. тонн. Зы
рянский, Кожевниковский, Бак- 
чарский. Кривошеннский кирпич
ные заводы мощностью ка:^цыа 
по 8 млн. штлж кирпича В4дЛ>Д< 
первую очередь Туганского доо - 
да; начать строительство двух-.fee' 
лезобетониых заводов произвшн- 
тельностъго 70 тыс. кубометр*»!?. '

В 1969— 1970 гг. нужно дове
сти мощность крупнопанелг'його 
домостроения до 150 тыс. квад
ратных метров жилья, построить 
цех керамзита, ввести в строй за’ 
вод железобетонных конструкций 
мощностью 100 тыс. кубических 
метров в год. Многое надо сделать 
для наращивания мощностей по 
производству столярных изделий, 
созданию предприятий керамиче
ских изделий, укреплению базы 
субподрядных монтажных орга
низаций.

Партийным комитетам и парт
организациям следует принять 
самые энергичные меры к улуч
шению организации труда в стро
ительстве, развертыванию социа
листического соревнования
бригад, участков, управлений, 
трестов 'за досрочный ввод в 
строй объектов, повышение каче
ства строительных изделий и ра
бот. Нужно и впредь держать во
просы строительства, работу пар
тийных организаций строек я 
предприятий стройиндустрии в 
центре внимания рбкома, горко
мов, райкомов партии, всей облай 
стной партийной организации.

'■ {Продолжение на 3-й а р .) /
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ОТЧЕТ о РАБОТЕ ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС
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СЕЛ ЬСКОХОЗЯ ЙСТВЕ N НОЕ П Р О И З В О Д С Т В О -  
НА Н А У Ч Н У Ю ОСНОВУ

Неоценимое значение для даль
нейшего подъема сельского хо- 
зайстзз области имеют ' решения 
XXIII съезда партии, мартовского 
и майского пленумов ЦК КПСС.

Практическое осуществление 
этих решений было одним из 
главных направлений в деятель
ности областного ко.митета пар
тии. Обком КПСС стремился всю 
организаторскую и политическую 
работу в колхозах и совхозах под
чинить выполнению основной за
дачи — повышению культуры 
сельскохозяйственного производ- 
сгва, росту урожайности полей и 
продуктивности . животноводства и 
на этой основе добиться увеличе
ния производства и продажи 
сельскохозяйственных продуктов, 
по'дъе.ма экономики колхозов и 
совхозов, улучшения бларосостЬя- 
ния тружеников се’ла. >

Колхозы и совхозы сйласти за 
отчетный период обеспечили бо
лее высокий рост сельскохозяйст
венного производства. За первые 
два года пятилетки среднегодовые 
темпы роста валовой продукции 
составили 11.5 проц. вместо 5,4 
проц. в 1961 — 1965 годах.

Производство зерна за эти го
ды увеличилось на 60 проц., мя
са — на 40, молока — на 18 и 
яиц — на 30 проц. Урожайность 
зерновых культур возросла на 
7 центнеров и составила 17 цент
неров зерна с гектара. Область в 
два раза больше плана продала 
зерна государству, значительно 
перевыполнила плановые задания 
по закупкам продуктов животно
водства. Денежные доходы колхо
зов и совхозов от рёализащги про- 

, дукции достигли 169,4 млн. руб
лей, что на 49,3 млн, больше, чем 

' в 1964— 1965 годах. Уровень рея. 
табе.тьности всех отраслей произ
водства в колхозах вырос до 59 
проц., Б совхозах — до 21 проц. 
За это вре.мя на 31 проц. подня
лась производительность труда. 
Рост товарной продукции и де
нежных доходов в колхозах поз
волил полностью перейти на га
рантированную оплату колхозня 
ков без банковского кредита на 

- эти цели. При всем этом нельзя 
забывать, что успехи в развитии 
сельского хозяйства достигнуты 
в благоприятных погодных усло
виях.

Майский Пленум ЦК КПСС 
разработал широкую программу 
мелиорации земель. Выполняя 
решения Пленума, колхо,-зы и сов
хозы провели некоторую работу 
по- повышению плодородия почвы,' 
освоению новых земель, улучше
нию лугов и пастбищ, развит^; 
семенр-водства зерновых и трав, 
введению севооборотов. Увеличи- 

_ лось использование минеральных 
и органических удобрений, а так
же Х'имичесних средств защиты 
растений. Для ' осуществления 
широкой программы мелиоратив
ных работ создано 9 машинно- 
.мелиоративны.х станций, трест 
■*Мелиоводстрой», экспедиция 
проектного института «Ленгипро- 
бодхоза». ’

Значительную работу по повы
шению культуры земледелия про
водят партийные организации 
Бакнарюкого и Томского районов, 
добившихся урожайности п о '18— 
20 центнеров з.ерна с гек- 

' тара. Постояннац , забрта о 
повьипении плодородия почв 
и совершенствовании технологии 
производства в, земледелии прояв- 
■ляется в coiBxosax --«Рыбалов- 
скйй», «Томский», ' колхозе им. 
ХХП партсъезда Зырянского рай
она и некоторых других.’

Однако результаты работ по 
повышению культуры земледелия 
-далеко не одинаковы. Мы имеем 
еще много хозяйств, которые по- 
лучагот. низцие урожаи зерновых 
и кормовых культур. В 1967 году 
средняя урожайность по области 
состав-ила 15,8 центнера зерна с 
гектара, а в хозяйствах Кожевни- 
ковского района получено по 14,7 
центнера, Шегарского — по 14,5 
центнера, в совхозах «Чажемто’в- 
скцй» Колпашерсцого района, 
«Чаинский» Чаинского района, в 
колхозах «Россия» Кожевников- 
скоро, «Рассвету Шегарского 
районов и некоторь1х других — 
всего лишь по 10-^12 центнерор 
с гектара.

Одна из оснорных причин — 
разный подход к решению ртой 
важной задачи. Одни руководите
ли партийных, советских и сель
скохозяйственных органов, колхо- 

, 30В и совхозов с полной ответст- 
-|Зенностью решают про.блемы по- 
'ъышения культуры земледелия, а 
'другие вяло, с оглядкой заиимают- 

‘  ря этой работой, в расчете на по
стороннюю помощь извне, очень 
мало направляют собственные си
лы и средства на повышение пло
дородия почвы.

Борьба за практическое осу'ще- 
ствление решений майского Пле
нума ЦК КПСС остается одной 
ИЗ' Главных забот областной пар-̂  
1ИЙИ0Й ррганизации и на буду
щее. Чтобы получать высокие 'и 
устойчивые урожаи, партийным 
организациям нужно направить 
усилия руководителей и специа
листов колхозов и совхозов, науч
ных учреждений и сельхозорганов 
на. введение и освоение севооборо
тов с рациональной схемой чере
дования культур в каждом хозяй
стве, более полное и-гпользование 
органических и . минеральных 
удобрений, улучшение семеновод
ства зерновых культур, картофе
ля, овощей и многолетних трав — 
проведение комплекса агрономи
ческих и экономических мер по 
повышению плодородия.

Интересы дела настойчиво тре
буют усиления работ по освоению 
новых земель пол пашню, улуч
шению лугов и пастбищ, по ис

пользованию богатств поймы
реки Оби. Сельскохозяйственные 
угодья нашей области сильно за
лесены, заболочены и . покрьиы 
кочками, большинство пахотных
земель представляет собой мелкие 
участки. Задача райкомов партии 
партийных организаций состоит в 
том, чтобы в течещте пятилетки 
обеспечить проведение культур-
техннческих работ на площади
110 тыс. гектаров и освоить 35 
тыс. гектаров новых земе’ль под 
пашню. Проведение этих работ 
позволит получить дополнительно 
55— 60 тыс. тонн зерна и 110 
120 тыс. тонн сена.

Большую роль для быстрейше
го подъема земледелия, снижения 
затрат призваны сыграть хозяй- 
ственный расчет, научные формы 
организации труда и внедрение 
комплексной механизации, осо
бенно в нашей области, где ощу
щается острый недостаток кадров. 
Показательным в этом отноше
нии является' опыт многих хо
зяйств области. В совхозе «Побе
да»  ̂ освоен на фермах хозяйствен
ный расчет, организовано крупно 
групповое использование техники 
на посеве и уборке зерновых 
культур, механизирована очистка 
и сушка зёрна. В совхозе «Кол- 
пашевский» внедрена комплек
сная механизация заготовки сена, 
в ко'Лхозе «Заветы Ленина» Ко- 
жевниковского района — крупно- 
групповая работа силосоубороч
ных комбайнов.

В хозяйстве областной опытной 
сельсиохозяйсгвенной станции, 
созданной на базе совхоза «Том
ский», складывается научная ор
ганизация труда по таким важ
ным направлениям, как повыше
ние плодородия земли, механиза
ция трудоемких процессов, спе
циализация и концентрация про
изводства. В своем постановлении 
в феврале этого года бюро обко
ма КПСС отметило, что опыт 
этого хозяйства представляет 
большую ценность, определило 
меры, обеспечивающие превраще
ние опытной станции в Фколу хо
зяйственного расчета, научной ор
ганизации труда и управления 
для KoiixospB и совхозов области.

Увеличение производства зер
на и на этой основе укреплений' 
кормовой базы, концентрация и 
специализация, строительство., жи
вотноводческих ферм позволили 
нам поднять продуктивность, об
щественного скота, увеличить за
купки мяса, мо.лона, яиц. .-В-1967 
году .надои молона на „одну фу
ражную корову составили 2,717, 
килограммов, .что-на 479 кила» 
граммов выше, чем в 1966 году. 
Яйценоскость кур-несушек повы
силась до 146 штук яиц, средне
суточные привесы крупного ро̂  
гатош скота достигли 500 грам
мов. Еще более высоких показа
телей добились передовые хозяй
ства области. В совхозе «Рыба- 
ловский» Томского района го
довой надой молока от коровы со
ставил 3.770 ет, в колхозе имени 
Х>̂ 1 съезда КПСС Кожевников- 
ского района — 3.230 кг. Более 
700 доярок области в 1967 году 
перешагнули 3-тысяч)ный ру
беж. Птицеводы совхоза «Мрлча- 
новский» получили по 183 яйца на 
курицу-несушку.

Высокие результаты передовых 
колхозов, совхозов,- работникрв 
ферм свидетельствуют о боль
ших резервах, имеющихся в об
щественном животноводстве. Ис
пользование резервов во многом 
зависит от прочной кормовой ба
зы. За последние годь1 нам уда
лось поднять обесп.еченность скр- 
та кормами, но сделано это, как 
уже сказано, за счет резкого уве
личения удельного веса зернофу
ража в общем кормовом балансе.
В то же время заготовки грубых 
и сочных кормов в течение пос
ледних лет' не растут, урожай
ность естественных угодий, а 
также сеяных кормрввхх культур 
невысокая. Есди к этому добавить 
их низкое качество, а также не
достаток полноценных белково- 
минеральных добавок, ’ то станет 
очевидным, чдо без дальнейшей 
серьезной работы по улучшению 
кормопроизводства трудно рассчи-, 
тывать на повышение продуктив
ности и увеличение . поголовья 
скрта и птицы.

В настоящее время возникает 
не менее сложная проблема — 
улучщен'ие породности скота, раз- 
ведение таких пород, которые в 
наших условиях могли бы, давать 
наивысшую продуктивность. Это 
тем более необходимо, что при до
стигнутых результатах дальней
шее повышение' продуктивности 
становится более сложным де
лом. Но до последнего времени 
областное управление сельского 
хозяйства (начальник т. Либа 
И. Г.), сельскохозяйственные ор
ганы на местах не имели четкой 
програ.ммы качественного улуч
шения продуктивности скота, соз
дания племенных хозяйств и 
ферм, правильной организации 
искусственного осеменения.

Наряду с улучшением пород
ных качеств скота необходимо 
,уве,тичивать поголовье обществен
ного животноводства. Длительное 
время поголовье крупного рогато
го скота, свиней в, колхозах и 
совхозах растет медленно. Толь
ко в 1967 году прирост коров со
ставил 6 процентов, а в предыду
щие годы он,-не TipeBbiman 2 —.3 
процентов. Разумеется, нам нужно 
не всякое увеличение стаде: необ
ходимо обеспечивать рост пого
ловья скота за счет высокопро- 
д\ ктивных животных. V нас есть 
возможности по-настоящему за
няться MHCHbllJ скотоводством, 
особенно в северных -районах 0,6- 
ласти, располагающих богатыми-

кормовыми угодьями, создавать в 
них специализированные хозяйст
ва по разведению и откорму мяс
ного скота.

На прошлой партконференции 
делегаты от.мечали серьезное от
ставание в развитии птицеводства. 
Областным комитетам партии, 
облисполкомом, управлением 
сельского хозяйства принимаются 
.меры по развитию птицеводства, 
увеличению заготовок яиц и пти
чьего мяса. Созданы специализи
рованные птицеводческие хозяй
ства, объединяемые трестом 
«Птицепролт». Началось строи
тельство первой птицефабрики 
производительностью 2<3 млн. 
штук яиц в год. Но до сего време
ни потребности населения в про
дуктах птице-водства удовлетворя
ются плохо.

Облисполком, областное управ
ление сельского хозяйства не ве
дут решительной борьбы за по
вышение санитарной культуры на 
животноводческих фермах, за 
комплексное решение вопросов 
зоотехнической и ветеринарной 
работы. Этим во многом объяс
няется тот факт, что -в области не 
снижается заболеваемость скота 
бруцеЛлезом, а в 1967 году допу
щена эпизоотия ящура —- опасно 
го инфекционного заболевания,

Не менее важной задачей пар
тийных, советских, сельскохозяй
ственных органов является даль
нейшая специализация и концен
трация производства. До сих пор 
в области средний размер молоч
нотоварной фермы — 270 голов 
скота, свиноводческой — 1.000 
голов. Доение коров в колхозах и 
совхозах механизировано на 75 
проц., очистка помещений -г- на 
14 проц., а раздача кормов 
лишь на 4 — 5 проц. Серьезным пре
пятствием в механизации трудо 
емких процессов остается недо
статок электроэнергии. К госу
дарственной энергосистеме пока 
подключено лишь 43 проц. колхо
зов и совхозов. Мало что делает 
по мехаяизации процессов труда в 
животноводстве областное объе
динение «Сельхозтехника» (пред
седатель т. Меерченко Ю. П.). 
Низкий уровень механизации и 
электрификации, устаревшая тех
нология содержания скота на 
мелких фермах -не позволяют под
нять производительность и ликви
дировать ручной труд в животно
водстве. А  эго в свою очередь ве
дет к удорожанию продукции, 
низкой рентабельности ряда хо
зяйств,

Себестоимость многих видов 
продукции остается высокой, и 
вместо снижения в ряде хозяйств 
и районов она ежегодно возрастает.

«Так, себестоимость одного центне
ра привеса крупного рогатого ско
та в совхозах области увеличилась 
с 87 рублей 14 коп. в 1965 году 
до 93 руб. 15 коп. в. 1967 году; се
бестоимость одного' центнера мо
лока осталась на прежнем уровне, 
а себестоимость тысячи штук яиц 
за эти годы выросла.

Возьмем вопросы оплаты тру
да в хозяйствах. Нередко в кол
хозах одного и того же района, 
при одних и тех же условиях за 
равный труд производится раз
ная оплата. Во многих колхозах 
и совхозах механизаторы, катери- 
а.тьно не заинтересованы в дко- 
Н0МШ1 горючего, средств на ре
монте, в повышении качества про-, 
дукции. Много нарушений в начи
слении дополнительной и преми
альной оплаты труда. За перевы

полнение плана производства про-1 Советов области по дальнейшему 
дукции дополнительную оплату | улучшению бытового обслужива-
порою получают лица, не и.мею- 
щие отношения к ее производству.

Успешное решение задач цб 
дальнейшему ' развитию сельского 
хозяйства' во .многом ' зависит от 
уровня работы партийных, совет
ских, сельскохозяйственных орга
нов с кадрами. В работе с кадра
ми имеются серьезные недостат
ки. До сих пор каждый пятый ру
ководитель хозяйства, главным 
образом Бакчарского, Зырянско
го, Первомайского районов, имеет 
неполное среднее или начальное 
образование. В составе управляю
щих фермами только одна треть-— 
специалисты сельского хозяйства, 
девять из десяти бригадиров и за
ведующих фермами не имеют спе
циального образования. В Шегар- 
ском, Чаинском и некоторых дру
гих районах недооценивается роль 
специалистов, им не создается 
надлежащих бытовых и жилищ
ных зюловий.

Пожалуй, нет более важной за
дачи в партийном руководстве 
сельским хозяйством, чём ук
репление состава ' руководите
лей фер.м и бригад, повышение 
их профессионального мастерст
ва. Очень важно, чтобы партий
ные организации, руководители 
хозяйств опирались в своей рабо
те на специалистов, поднимали их 
роль и ответственность на произ
водстве, улучшали ^юловия жиз
ни специалистов.

Подводя итоги работы в сель
ском хозяйстве за истекшие' два 
года, можно признать, что пар
тийные, советские и сельскохо
зяйственные органы добились оп
ределенных успехов. 'Но можно 
было достигнуть большего' Во 
многих колхозах, совхозах, райо
нах далеко не полностью исполь
зуются возможности и резервы 
производства. Много еще пред
стоит сделать по повышению пло
дородия земель, интенсификации 
и рентабельности всех отраслей 
Хозяйства. Пора покончить с 
неправильной практикой оценки 
результатов рабо-гы только до ко
личеству произведенной продук
ции. Важным критерием должна 
стать экономика — уровень рен
табельности, себестоимость, каче
ство производимой продукции.

Следует обратить особое вни
мание на увеличение урожайности 
сельскохозяйственных культур, 
продуктивносп! скота, производ
ства овощей, яиц и птичьего мяса. 
Что касается птицеводства, то 
развитие этой отра.сли хозяйствз 
нужно направить по линии строи
тельства птицефабрик и создания 
крупных ферм в колхозах и сов
хозах. Пам предстоит многое сде
лать ДЛя того, чтобы работа каж
дого хозяйства строилась, на хо
зяйственном расчете и научной 
организации труда.

Мы имеем все возможности 
завершить выполнение пятилетки 
по продаже зерна в 1968 году, 
яиц — в 1969 году, молока и мя
са — к 100-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина. Задача обкома, 
райкомов партии и партийных ор
ганизаций состоит в том, чтобы 
еще шире развернуть массовое 
-социалистическое ' соревнование 
среди тружеников села' за досроч
ное выполнение- заданий пятилет
ки, повышение экономических по
казателей и качества продукции, 
за досто"йную встречу 100-летия 
со дня рождения В. И. Ленина.

ния населения».
Серьезно отстает от современ

ных требований ко.ммуиальное об
служивание. В городах Томске, 
Колпашеве, Асине испытываются 
серьезные затруднения 'с  водо
снабжением населения. Многие 
дороги, улиць! даже в областном 
центре в некоторые вре.мена года 
находятся в непроезжем состоя
нии. Плохо ведется капитальный 
ремонт жилья.

В области не хватает врачей, 
медицинских работников средней 
квалификащщ. Особенно неудов
летворительно укомплектованы 
работниками .медицинские учреж
дения г. Томска, Чаинского, Алек
сандровского, Зырянского райо
нов. Слабость материальной ба
зы, недостаток квалифицирован
ных кадров, специализированной 
помощи приводят к тому, что жи
тели гор. Томска и некоторых 
других населенных пунктов испы
тывают затруднения ” в медицг?в- 
ской помощи.

Расширение про.изводства тойзт 
ров народного потребления, улуч
шение торговли, бытового и меди
цинского ' обслуживания трудя- 
ЩИ.ХСЯ должны быть постоянно в 
центре внимания всех партийных, 
советских и' общественных орга
низаций.

Йам предстоит провести боль
шую работу по расширению мате
риальной базы легкой и пищевой 
промышленности, торговли, служ
бы быта, здравоохранения. 'Уже 
началось строительство хлебоза
вода в гор. Томске мощностью 
140 тонн х’пебобулочных изделий, 
строится новая обувная фабрика 
и реконструируется ряд молоко
перерабатывающих предприятий.

В течение ближайших лет в Том
ске должны быть построены кол
басный цех мощностью 15 тонн в 
смену, вторая очередь холодиль
ника на 4.80.0 тонн, новый гор-

молзавод мощностью - 200 тонн в 
сутки, универмаг на 300 рабочих 
мест, проведена реконструкция' 
ряда предприятий. Намечено 
большое строительство предприя
тий пищевой промьппленностн в 
районах области. Необходимо ус
коренными темпами продолжить 
работу по созданию материальной 
базы предприятий торговли и бы
та, оснащению их современным 
оборудо-ванием.

Следует широко поддержать 
инициативу заводов «Сибэлектро- 
мотор» и подшипникового по 
строительству предприятий быта, 
торговли и общественного питания 
за счет собственных_ средств и 
банковского кредита'. К строи
тельству предприятий быта, мага
зинов и столовых нужно привлечь 
все областные, хозяйственные ор
ганизации, заводы. и фабрики.

Неотложной задачей облиспол
кома, Томского горисполкома 
должно стать дальнейшее расши
рение водопроводных, канализа
ционных, тепловых сетей, очист
ных сооружений, широкая гази
фикация жилья, улучшение рабо
ты всех видов городского тран
спорта. Необходимо ускорить на
чатые работы по спегщалнзацни 
торговых предприятий, созданию 
фирменных' магазинов, внедрению 
новых прогрессивных форм об
служивания покупателей.

В партийном руководстве тор- 
гующи.ми и бытовыми предприя
тиями главным является подбор 
кадров заведующих торгами, ма
газинами, мастерскими, столовы
ми. Учитывая., что коллективы 
этих предприятий малочисленны, 
здесь, как нигде, личный при
мер руководителя цмеет ' особое 
значение. Надо добиваться, чтобы 
директора магазинов, столовых, 
ателье, мастерских умели учить 
своих подчиненных профессии, 
воспитывали их в духе уважения 
К потребителю, честному отноше
нию к делу.

ВЫШЕ УРОВЕНЬ ИДЕЙНО-ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ
В организации идейно-воспита

тельной работы в массах мы ис
ходили из указаний Црограммы 
КПСС, XX III съезда партии о 
формировании нового человека.

При этом учитывалось, что 
идеологическая работа ведется в 
условиях острой Классовой борь
бы двух противоположных соци
ально-политических систем, изве
стных трудностей в международ
ном ко.м.мунистическом движении, 
вызванных китайскими национа
листами.

РАСШИРЕНИЕ ПРОИЗВОДСТВА ТОВАРОВ НАРОДНОГО 
ПОТРЕБЛЕНИЯ, УЛУЧШЕНИЕ ОРГАНИЗАЦИИ ТОРГОВЛИ 

И С Л У Ж Б Ы  Б Ы Т А - В  Ц Е Н Т Р  В Н И М А Н И Я  
П А Р Т И Й Н Ы Х  О Р Г А Н И З А Ц И Й

Выполняя решение областной | сортимент хлебобулочных изделий
партийной конференции, обком, 
горкомы и райкб.мы партии .уейли- 
ли внимание к развитию легкой и 
пищевой промышленности, как ос
нове улучшения снабжения тру
дящихся’ продуктами питания и 
промышленными товарами, к ор
ганизации службы быта. За' ис
текшие два года объем производ
ства легкой промышленности в об
ласти увеличился на 21,6 про
цента, пищевой промышленно'сти 
— на 10,6 , выпуск мясопродук
тов возрос на 10,4, молочных 
продуктов — на 18 процентов.

Рост сельскохозяйственного 
производства и на этой базе уве
личение выпуска пищевых ’про
дуктов, строительство ' (а всего 
построено 156 предприятий тор
говли и общественного питания), 
реконструкция и специализация 
магазинов и столовых — все Это 
позволило улучшить снабжение 
трудящихся продуктами питания. 
Следует отметить опыт Шегар
ского района по строительству 
предприятий торговли.

Несколько повысКлся уровень 
бытового обслуживаиия. В эти го
ды построен Дом быта в г. Том
ске, в десяти районах области по
явились типовые комбинаты быто
вого обслуживания. Объем быто
вых услуг .увеличился на 37. про
центов. Более полное развитие 
получили новые^ формы обслужи
вания трудящихся в торговле, на 
предприятиях быта. Немалую 
роль для изучения и внедрения 
прогрессивных форм работы этих 
предприятий сыграли поездки 
партийных, советских и других 
работников в Москву, Волгоград, 
Кемерово и другие города Союза.

Но это не значит, что мы исполь
зовали все возможности для более 
полного удовлетворения запросов 
трудящихся в продовольственных 
и про.мышленньтх товарах, в бы
товых .услугах. Наши предприя
тия легкой , и- пищевой промыш
ленности не обеспечивают полно
стью запросы жителей' городов, 
районов в продуктах питания, то
варах первой необходимости. Ас-

и осооенно рыоной' и мясной про
дукции очень беден, качество не
которых товаров низкое. На от
дельных предприятиях рыбной, 
пищевой, мясо-молочной промыш
ленности технология производст
ва осталась |[а уровне прошлых 
десятилетий. \Бюро обкома КПСС 
в 1967 году приняло постановле
ние о мерах по расширению ас
сортимента и улучшению качест
ва товаров народного потребле
ния, выпускаемых на ' томских 
предприятиях. Но выполняется 
оно очень медленно. Отдел лег
кой, пищевой промышленности и 
торговли, промышленно-транс
портный отдел, отдёл лесной про
мышленности обно.ма п’лохо сле
дят за выполнением этого поста
новления, примиренчески относят
ся к руководителям, не йтелаю- 
щим  ̂ заниматься производствбм 
товаров народного потребления.

Очень много недостатков в ор - 
ганизации торговли. В Бакчар- 
ском, Каргасокском, Первомай
ском районах, в г. Асине не хва
тает магазинов, столовых, на при
лавках зачастую можно не встре
тить даже тех товаров, которвш 
имеются на складах. Большинст
во магазинов, в том числе и в об
ластном центре, имеют неряшли
вый вид, плохо оснащены торго
вым оборудованием. Строители 
сдают в эксплуатацию помеще
ния, предназначенные под магази
ны, с низким качеством работ. 
Многие магазины, столовые тре
буют серьезной реконструкции.

Во многих поселках ' лесозаго
товителей на центральных усадь
бах колхозов н совхозов, как от
мечалось на ряде партийных кон
ференций, населению не оказы
вается никаких бытовых услуг. 
Каргасокский. Зьхрянский, Криво- 
шейнский, Молчановский, Шегар- 
ский райкомы партии и райис
полкомы не проявляют настоящей 
заботы о более полном удовлежо- 
рении бытовых запросов трудя
щихся. Областное управление "бы
тового обслуживания слабо орга
низует вьшолнение решения сес- 
си.и областного Совета депутатов 
трудящихся «О  задачах местных

■Результатом огромных, . усилий 
нашей партий и государства, идей
но-политической работы област
ной парторганизации..^ ярляётоя 
Боепитание большого от)зяда руко
водителей предприятий, передови
ков и новаторов производства, бес
предельно преданных идеям ком
мунизма. Директора томских ' за
водов __А. Ф. Пушных и Л. Д. Буд- 
шцкий, директора леспромхозов 
Ф. Г. Анисимов и В. Н. Майоров, 
директор совхоза С. С. Новосель
цев, председатель колхоза В. А. 
Трисс, ректоры институтов А. А. 
Воробьев и И. В. Торопцев и мно
гие другие руководители — уме
лые организаторы производства и 
науки, пользующиеся доверием и 
уважением всей общественности 
области. Их авторитет определяет
ся прежде всего не постом, а 
личным примером, упорным тру
дом на благо народа. Герои Со
циалистического Труда В. П 
Янышевский, Н. Й. Малков,’ 
А. С. Сливкин, буровые мастера 
герлогоразведчинн Н. М. Зайдул- 
лин, М. М. Нурлыгаянов, буриль
щик-нефтяник В. Н. Макаров, 

бригадир-строитель Й. А. Курша- 
ков, доярки С. И. Соколова и 
Н. М. Варфоломеева, заточщща 
завода Т. В. Лапшова, мастер за
вода В. Г Смирнов, бригадир за
вода Н. Т. Ласкова, инженер-раз
работчик А. И. Чернышов и дру
гие маяки производства своим са
моотверженным трудом, высокими 
мораЛьньши качествами вносят в 
коллективы дух творческого со
ревнования, ответственного отно
шения к делу.

Наша задача— и впредь доби
ваться, чтобы большинство, а за
тем и все трудя1циеся ' работнли 
так, как работают сегодня эти 
люди — Подлинные мастера, но
ваторы производства. Именно сю
да, в сферу борьбы за выполне
ние народнохозяйственных пла
нов и социалистических обяза
тельств, должны быть направлены 
усилия партийных организаций, 
всей нашей пропаганды и агита
ции.

формацией рассматривались на 
бюро обкома. Ленинского, Чаин
ского, Томского и других райко
мов партии. В практике массово- 
политической работь! важное ме
сто стали занимать группы полит
информаторов.

И все-таки многие партийные 
организации недостаточно учиты
вают, что развитие социалистиче
ского сознания— это процесс слож
ный и неравномерный. Приходит
ся иметь дело с социальными и 
культурными различиями, с част
нособственническими, национали
стическими и религиозными пе
режитками в сознании и поступ
ках людей.

Возь.ме.м, к - примеру, лекцион
ную пропаганду. У  нас чигается 
немало лекций, однако горкомы, 
райкомы партии, организации об
щества «Знание» недостаточно 
анализируют их тематическую, на-, 
правленность, содержание и ' дей
ственность. ' Некоторые лекции и 
доклады оторваны от жизни, бес
страстны, не носят наступатель
ного характера, в них недоста
точно пропагандируются преиму
щества социализма, советский об
раз жизни и его высокие нравст
венные начала.

В ряде мест ослабла научно
атеистическая- пропаганда. Фрон
ту борьбы с религией и церковью 
мы должны уделять больше вни
мания, сделать упор на подготов
ке пропагандистов-атеистов.

Между тем целый ряд партор
ганизаций ведет идеологическую 
работу в отрыве от конкретных 
задач, не ^;оходит до каждого че
ловека. Об этом свидетельствуют 
многочисленные факты наруше
ний трудовой дисциплины, про
гулы. брак на производстве. Мно
гие парторганизации и руководи
тели предприятий, органы проку
ратуры, милиции и суда слабо 
борются с бесхозяйственностью, 
расточительством, особенно в лес
ной и нефтяной промышленности, 
в строительстве. Уровень преступ
ности в области снижается мед
ленно.

Мы располагаем большими воз
можностями для улучшения иде
ологической работы, для более 
эффективного использования в 
коммунистическом воспитании 
Людей таких средств идеологиче
ского воздействия, как лекции, 
доклады, беседы, печать, радио’ 
кино, телевидение. Подготовка и 
пр^едение юбилея Великого Ок- 
тяоря подняли на новую ступень 
всю идейно-политическую работу, 
обогатили ее содержание, формы и 
методы стали более эмоциональ
ными. В области складывается 
стройная систе.ма политической 
информации трудящихся. Вопро
сы руководства политической ин-

Обком КПСС постоянно зани
мался работой областных и рай
онных газет, добивался повыше
ния роли печати в коммунистиче
ском воспитании трудящихся, в 
организации социалистического со
ревнования, развитии критики и 
самокритики. Вопросы партийно
го руководства печатью не раз 
были предметом обсуждения бю
ро обкома КПСС. Областная га
зета «Красное знамя» является 
активным помощником областной 
партийной организации ъ  реше
нии насущных задач производства 
и воспитания людей. Расширилась 
тематика и повысилась действен
ность материалов, публикуемых 
зырянской, бакчарской, чаин- 
ской районными газетами. Одна
ко роль газет, радио и телевиде
ния снижается тем, что они недо
статочно настойчиво добиваются 
организации того, что рекомен
дуется в передачах и на страни
цах печати. Партийные организа
ции не уделяют достаточного вни
мания работе стенных газет как 
самому массовому печатному 
средству выражения обществен
ного мнения.
1- Самой серьезней критики зас
луживает работа управления по 
печати (начальник т. Курятов 
П. В.). Печатание многих книг 
затягивается на годы, полиграфи
ческое исполнение изданий в на
ших типографиях низкое. Руково
дители управления оказались 
неспособными организовать работу 
типографий на современном уров
не. В практике так сложилось, 
что куда больший спрос ущ}няет- 
ся за брак при производстве ма
териальных ценностей, нежели за 
оформление духовной, в частно
сти, газетной и книжной продук
ции. Конечно, это неправильная 
практика, и дальше с ней мирить- 
ся нельзя.

f Р’азмах и эффективность всей 
идейно-воспитательной работы 
тесно связаны с повышением тео
ретического и политического 
уровня коммунистов. Источником 
идейной стойкости наших кад
ров всегда было глубокое изуче
ние революционной теории.

В областной партийной органи
зации сложилась система партий
ной учебы, в основе которой ле
жит изучение коммунистами .марк
сизма-ленинизма, партийных доку
ментов. Опыт показывает, что там, 
где парторганизации постоянно за
ботятся о марксистско-ленинском

ооразовании и действенности пар
тийной учебы, о подготовке про
пагандистов, там обеспечивается 
идейный рост кадров, воспитание 
их в духе партийной принципи
альности ■ и ответственности за 
порученное дело'.

Парторганизация колхоза нм. 
XXI съезда КПСС Кожевников- 
ского района постоянно держит в 
поле зрения вопросы партийной 
учебы. В этом году здесь работа
ет шесть политшкол, шкоЛа основ 
марксизма-ленинизма, теоретич^ 
;кий семинар по проблемам ком
мунистического воспитания. Мар
ксистско-ленинская учеба способ
ствует политической зрелости, 
общественной и производственно^ 
активности коммунистов. Эхо поло
жительно сказывается на делах 
колхоза: из. года в год повышает
ся его экономика. В колхозе тру
дится 30 орденоносцев. Символом 
трудовой. славы стало юбилейное 
Памятное знамя ЦК КПСС, Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР, Совета Министров СССР 
и ВЦСПС, врученное колхозу на 
вечное хранение.

Есть немало и других приме- 
poiB успешной оргаиизации пар
тийной учебы. Однако мы не 
смогли добиться, чтобы все ком
мунисты, и прежде всего руково
дящие работники, настойчиво н 
глубоко овладевали марксизмом- 
ленинизмом. Не ИЗЖИТЬ! еерьезг 
ные недостатки в организации и 
содержании учебы коммунистов в 
Томской городской партийной 
организации. Томский горком 
КПСС и его секретари тт. Борт
ников А. И. и Васюков И. Д. не 
предъявляют, серьезных требова
ний к учебе руководящих кадров. 
Факультет организаторов произ
водства вечернего университета 
марксизма-ленинизма ' работает 
плохо, на занятиях зачастую при
сутствует не более одной трети 
слушателей, половина их не сда
ет экзаменов и зачетов. Редко 
посещают занятия и не сдали'ни 
одного экзамена за прошлый 
учебный ' год директор завода 
«Эмальпровод» т. Меньшенин 
В. В., главный инженер электро
механического завода т. Соколов 
А. А. и другие руководящие рФ 
ботинки.

Вез глубокого овладения маря- 
систско Ленинской теорией нельзя 
быть хорошим руководителем. 
Для того, чтобы умело управлять 
хозяйством, недостаточно хо
рошо- знать производство. Важно 
обладать искусством влияния на 
людей, быть воспитателем и ор
ганизатором. Только сочетание 
профессиональных знаний с идей
ной убежденностью, глубокими тео
ретическими познаниями рождает 
настоящего , коммуниста-руко- 
водителя.
;'В отчетно.м периоде заметно 

Активизировалась деятельность 
творческих союзов, учреждений 
культуры и искусства. Этому в 
немалой степени спбсобствовайи' 

подготовка и проведение юбилея 
Великого Октября, усиление вни
мания к их работе областного’ ко
митета партии. В юбилейном го.: 
ду репертуар театров обогатился 
более зрелыми в идейном и худо
жественном отношении спектакля
ми. «Ряд новых программ подго
товлен симфоническим оркест
ром Томской филармонии. В об
ласти складываются добрые тра
диции: Ленинский музыкальный 
фестиваль и фестиваль искусств 
«Северное сияние». Ближе к'жиз
ни стали наши писатели и худож
ники, в своих произведениях они 
теперь ярко рассказывают о лю
дях нашего края, их героическом 
труде по освоению природных бо
гатств области.

Отдавая должное этой работе, 
мы не можем закрывать глаза на 
серьезные недостатки в деятелъ- 
ности наших творческих органи
заций. В декабре прошлого года 
бюро обко.ма КПСС обсудило от
чет парторганизации областного 
отделения Союза художнико'в 
РСФСР. Бюро обкома партии от
метило недостатки, во многом ти
пичные для коллективов художе
ственной интеллигенции, которые 
отр'ицательно сказываются на их 
идейно-творческом росте. Партий
ные организации и руководители 
отделения Союза художников, пи- 
сате'льской организации, театра* 
филармонии слабо организуют 
марксистско-ленинокую и творче
скую учебу художников, писате
лей и артистов. Нас тревожит.' то 
обстоятельство, что некоторые 
объединения • художественной ин
теллигенции слабо растут в твор
ческом отношении, малы по своей 
численности, недостаточно попол
няются за счет, молодежи, оста
ются сугубо местными организа
циями, не вступают в серьезное 
творческое соревнование с подоб
ными^ объединениями других об
ластей и краев России.

Областные управления культу
ры и кинофикации, облсовпроф, 
горкомы, райкомы партии, руко- 
водите.ли и партийные организа
ции творческих коллективов дале
ко не использовали всех возмож
ностей для улучшения культурно- 
воспитательной работы в услови
ях пятидневной рабочей недели.

На, районных партийных кон
ференциях делегаты отмечали, 
что в ряде мест запущена куль
турно-просветительная работа. Во 
многих районах дома культуры, 
клубы, библиотеки, кинотеатры 
мало проводят мероприятий, глу
боких по идейному содержанию 
и интересных по форме, направ
ленных на воспитание коммуни
стической морали, на духо'вное . 
обогащение людей. Нас не удов
летворяет состояние художествен
ной самодеятельности, особенно 
на селе. За последние годы не соз
дано ни одного крупного самоде
ятельного коллектива с высокой 
культурой исполнения, мало кол
лективов, заслуживающих всеоб
щее признание,

(Окончание на 4-й стр.)
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Главная причина всех этих не

достатков — слабое внимание к 
развитию художественной само- 
деятельности, отсутствие надле
жащей заботы об эстетическом 
воспитании трудящихся со сторо
ны об'ластного управления куль
туры и отдела пропаганды и аги
тации обкома КПСС. Начальнйк 
управления культуры облисполко
ма т. Еремин П. Ф. работает безы
нициативно, несамокритично оце
нивает состояние дел в учреж
дениях культуры, слабо влияет на 
подбор и подготовку кадров, за
нимающихся культурно-просвети
тельной работой среди населения.

Повышение идейного и художе
ственного уровня деятельности 
учреждений культуры и искусст
ва приобретает все большее зна
чение в формировании духовно
го облика советских людей, вос
питании у яц х  высоких моральных 
качеств. Наши люди заслуживают 
того, чтобы перед ними чаще вы
ступали ведущие артисты и ком
позиторы, писатеЛи и художники, 
крупные профессиональные кол
лективы страны. И наш долг— 
сделать все возможное, чтобы та
кие встречи состоялись как можно 
чаще.

Партийные комитеты и партий
ные организации должны принять 
энергичные меры и к организации 
физкультурной и спортивной ра
боты. В настоящее время физиче
ское воспитание во многом сдер
живается недостатком спортивных 
сооружений и инвентаря. .

Бюро обкома партии разработа
ло меры по укреплению материаль

ной базы физкультуры и спорта. 
Начинает осуществляться про
грамма строительства спортивных 
сооружений. Надо добиваться, что
бы все Н1амеченное было выполне
но в срок.

Словом, партийные, профсоюз
ные организации должны овладе
вать искусством организации ра
зумного отдыха людей. Нужно 
учить руководящих работниксн; не 
только умению управлять прокз- 
водство.м, но и организовывать по
лезный отдых трудящихся.

Большие перспективы развития 
народного хозяйства, науки и 
культуры области, многообразие и 
сложность задач ко.ммунистическо- 
го воспитания людей требуют от 
обко.ма, горкомов и райкомов пар
тии, партийных организаций зна
чительного улучшения руководства 
идеологической работой, лучшей 
координации усилий всех ее отря
дов. Нам необходимо полнее 
учесть, взять на вооружение бога
тый опыт идейно-воспитательной 
работы, накопленный в период 
подготовки и проведения полуве
кового юбилея Беликого Октября. 
Б связи со 100-летием со дня рож
дения Б. И. Ленина следует при
ковать внимание коммунистов и 
комсомольцев к изучению ленин
ского идейного наследия, докумен
тов партии, посвященных 50-летию 
Октября. ПОСТОЯ1ННО совершенст
вуя формы и методы идейно-поли
тической работы, внедряя науч
ные основы в пропаганду и агита
цию, партийные организации при
званы идеологически обеспечивать 
переход к новой системе хозяйст
вования, досрочное выполнение 
задач пятилетки.

ПОВЫСИТЬ КАЧЕСТВО ПОДГОТОВКИ и ВОСПИТАНИЯ 
СПЕЦИАЛИСТОВ В ВУЗАХ И ТЕХНИКУМАХ, УЛУЧШИТЬ 
У Ч Е Б Н О -В О С П И Т А Т Е Л Ь Н У Ю  Р А Б О Т У  В Ш К О Л А Х

Работа высших и средних специ
альных учебных заведений всегда 
была и будет предметом внимания 
и заботы партийных органов. И 
это не случайно. Только в выс
ших и средних специальных учеб
ных заведениях Томска обучается 
более 67 , тысяч человек. Томск 
ежегодно дает свыше восьми ты
сяч специалистов для различных 
отраслей народного хозяйства. И 
от уровня подготовки в стенах 
учебных заведений во многом за
висит их успешная работа на про
изводстве.

Б отчетном периоде областной 
комитет партии принимал -меры но 
расширению и укреплению учебной 
и материальной базы вузов, повы
шению качества подготовки моло
дых специалистов. С 1967 года 
осуществляется широкая програм
ма вузовского строительства. Сог
ласно решению. Совета Министров 
РСФСР нам предстоит освоить в 
течение пятилетия свыше 32 млн. 
рублей на строительство общежи
тий, учебных, лабораторных, спор
тивных по.мещаний. За истекшие 
два года вступили в строй дейст
вующих учебные корпуса педагоги
ческого и медицинского институ- 

' ' тов, шесть студенческих общежи
тий на 3.950 мест, столовая на 
500 мест, ядерный реактор.

Активнее и целеустремленнее 
стали работать партийные органи
зации учебных заведений. Повыси
лась политическая активность ' и 
общественная инициатива студен
ческой молодеж!И. ^

Научно-педагогические колле) с- 
тивы вузов пополнились специа
листами ■ высшей квалификации. 
Дальнейшее развитие получила 
научно-исследовательская работа. 
Объем выполненных вузами за 
1967 год хоздоговорных работ со
ставил свыше 4,5 млн. рублей.

Однако в работе высших и сред
них специальных учебных заведе
ний имеют место серьезные недо
статки. Уровень подготовки сту
дентов ПО ряду специальностей 
все еще отстает от возрастающих 
требований науки и производства. 
Б ряде случаев весьма слаба обще
научная и общеинженерная подго- 
то'вка студентов, недостаточно раз
вивается их творческое мышление.

Успеваемость студентов остается 
низкой. Только каждый третий 
студент учится на «хорошо» и 
«отлично». Б инженерноч:трои- 
тельном институте этот показа
тель на протяжении ряда лет еще 
ниже. Большую тревогу вызывает 
практически не снижающийся от
сев студентов из вузов. Лишь 
75— 80 процентов студентов из 
числа поступающих заканчивают 
вуз, а по ряду факультетов и спе
циальностей — не более 50 про
центов.

Известно, что качество подготов
ки специалистов в первую очередь 
определяется квалификацией науч
но-педагогических кадров. Б ин
женерно-строительном институте 
за 14 лет, то есть за все время его 
существования, не подготовлено ни 
одного доктора наук. Из-за посто
янного срыва сроков подготовки 
кандидатских диссертаций м.ини- 
стерство закрыло аспирантуру в 
этом институте.

Б марте 1967 года бюро обкома 
КПСС подвергло резкой критике 

, ректорат и партком политехниче
ского института за неудовлетвори
тельную математическую подготов
ку будущих инженеров, но они 
так и не приняли мер к уком
плектованию кафедр математики 
квалифицированными кадрами. До 
сих пор плохо решается проблема 
подготовки математиков, филосо
фов и других специалистов для 
томских вузов в целевой аспиран
туре университета.

Задача подготовки высококвали
фицированных специалистов не 
мо'жет быть сведена то’лько к хоро

шему овладению избранной про
фессией. Она должна решаться в 
органическом единстве обучения с 
воспитанием, вооружением студен
тов научным, марксистско-ленин
ским мировоззрением. Быполняя 
постановление ЦК КПСС «О  ме
рах по дальнейшему развитию об
щественных наук и повышению их 
роли ■ в коммунистическом строи
тельстве», партийные организации 
и ректораты вузов усилили вни
мание к работе кафедр обществен
ных наук. Б вузах улучшилось 
преподаваяие марксистско-ленин
ской те?>рин, кафедры обществен
ных наук усилили связь с други
ми кафедрами, возросло их влия
ние на деятельность общественных 
организаций вузов.

Но преподавание социально- 
экономических дисциплин нуж
дается. в серьезном совершен
ствовании. Эта важнейшая задача 
прежде врего должна решаться че
рез повышение квалификации 
преподавательского состава. Одна
ко в 'томских вузах лишь немно
гим более четверти преподавателей 
кафедр общественных наук имеют 
ученые звания и степени. И это 
мало беспокоит руководителей и 
партийные комитеты вузов.

Серьезные недостатки имеются в 
воспитательной работе среди сту
дентов, аспирантов, преподавате
лей, что приводит к нездоровым 
явлениям, антиобщественным по
ступкам. Органы охраны общест
венного порядка и прокуратуры 
недавно вскрыли факты взяточни
чества в университете, политехни
ческом и педагогическом институ
тах. Группа преподавателей и 
аспирантов брала взятки с аби
туриентов при поступлении их 
в вузы, а также со студентов 
при сдаче экзаменов. Анало
гичные факты имели место в 
политехническом институте, уни
верситете и инженерно-строитель
ном институте и ранее. Это проис
ходит потому, что ректораты и 
партийные комитеты недостаточно 
уделяют внимания воспитанию 
преподавателей, отбору студен
тов в вузы, не занимаются всерьез 
подбором состава приемных ко
миссий.

Привитие студентам глубоких 
коммунистических убеждений, вос
питание у них высоких моральных 
качеств остается главной задачей 
партийных организаций вузов. Б 
этом важном деле должны опреде
лить свое место каждая кафедра, 
каждый препода)ватель, активно 
используя все средства идейно
политической работы, личного 
влияния на студента.

Очень медленно улучшаются бы
товые условия жизни студентов. И 
дело здесь не только в недостатке 
общежитий. Недавно бюро обкома 
партии, обсуждая этот вопрос, 
указало на крупные недостатки в 
работе ректоратов, парткомов и 
партбюро вузов в деле создания 
услс*вий труда, быта и отдььха сту
дентов. При этом особое внимание 
обращалось на большую скучен
ность, отсутствие элементарного 
порядка в студенческих общежи
тиях, их антисанитарное состояние. 
Но ректораты, партийные комите
ты вузов еще не приняли серьез
ных мер к устранению этих недо
статков.

Не все еще кафедры и лабора
тории включились в серьезную на
учно-исследовательскую ■ работу. Б 
некоторых из них царит застой, 
отсутствует сколь-либо прочная 
связь с производством, многие на
учные коллективы не включают в 
свои планы разработку отдельных 
проблем развития народного хо
зяйства и культуры области. Это 
относится к ряду кафедр инженер
но-строительного института. Эко
номисты вузов... по существу не

участвуют в работе по конкретно- 
ivry претворению в жизнь экономи
ческой реформы на предприятиях 
Томской области, по экономическо
му обоснованию основных направ
лений в оовоении природных бо
гатств области. Ректораты, пар
тийные комитеты и партбюро ву
зов не предъявляют высоких тре
бований к руководителям кафедр и 
лабораторий, слабо ведущим науч
ную работу, что позволяет годами 
беззаботно существовать недобро
совестным и безответственным 
людям.

Улучшение работы томских ву
зов, обучение и воспитание сту
дентов, подготовка научных кад
ров, укрепление и расширение 
материальной базы вузов й науч
но-исследовательских учреждений 
составляют, будут и впредь со
ставлять одну из первоочередных 
задач областной партийной орга
низации.

Интересы дела коммунистиче
ского строительства требуют 
дальнейшего улучшения народного 
образования и воспитания подра
стающего поколения. Быполняя 
постановление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О  мерах даль
нейшего улучшения работы сред
ней общеобразовательной школы», 
обком, горкомы, многие райкомы 
партии укрепил.и партийные орга
низации средних школ, направили 
для работы в органы народного 
образования, директорами и заву
чами школ опытных педагогов- 
коммунистов, были приняты меры 
для сокращения текучести педаго
гических надрав.

Бместе с тем нельзя не видеть, 
что вследствие недостатков в руко
водстве народным образованием 
уровень учебно-воспитательной ра
боты многих школ еще не отвеча
ет возросшим требованиям жизни, 
успеваемость и качество знаний 
учащихся, особенно в школах Ко-

жевниковского, Каргасокского и 
Бакчарского районов, остаются 
низкими.

За отчетный период в области 
проведена определенная работа по 
упорядочению сети и укреплению 
учебно-материальной базы школ, 
интернатов, групп продленного 
дня. Б течение ряда лет система
тически выполняются планы ввода 
в эксплуатацию школьных зданий. 
Б Шегарском, Томском, Колпа- 
шевском и других районах раз
вернулось инициативное строи
тельство объектов народного обра
зования. Бее это создает возмож
ность для полного охвата детей 
восьмилетним обучением и вы
полнения плана приема в девятые 
классы.

Но в 1967 году только 60 про
центов детей, окончивших восьмые 
классы, продолжили учебу в де
вятых классах. Этим ставится под 
угрозу выполнение требований 
Программы КПСС и решений 
XXIII съезда партии о переходе в 
основном ко всеобщему среднему 
образованию к концу пятилетки.

Много недостатков в работе с 
педагогическими кадрами. Школы, 
особенно сельские врсьмилепние, 
неудовлетворительно обеспечены 
преподавателями ряда дисциплин. 
Почти третья часть директоров 
восьмилетних школ не имеет выс
шего педагогического образования.

Обком партии, и прежде- всего 
его отдел науки и учебных заведе
ний, партийные, советские орга
низации, органы народного образо
вания должны приложить макси
мум усилий для повышения уров
ня народного образования, идейно
го воспитания школьников, улуч
шения военной подготовки уча
щихся. При этом главное внимание 
партийных комитетов должно быть 
направлено на подбор и воспитание 
директоров школ, повышение бое
способности школьных партийных 
организаций. Опираясь на них, на
до добиваться повышения профес
сионального мастерства учителей, 
улучшения всей учебно-воспита
тельной работы в школе.

ПОСТОЯННО СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ ФОРМ Ы  И МЕТОДЫ 
П А Р Т И Й Н О Й  Р А Б О Т Ы

XXIII съезд КПСС обобщил 
опыт, накопленный партией за по
следние годы, и наметил конкрет
ную программу дальнейшего 
развития ленинских норм партий
ной жизни и принципов партийно
го руководства, совершенствова
ния форм и методов работы ^пар
тийных комитетов и партийных 
организаций, укрепления их свя
зей с массами.

Быполняя решения съезда, об
ком партии, райкомы и горкомы 
работали над дальнейшим повыше
нием боеспособности партийных 
организаций, активности каждого 
коммуниста. Б центре внимания 
обкома партии, райкомов и горко
мов, большинства первичных пар- 
ТИ11НЫ.Х организаций стояли вопро
сы повышения уровня организа
торской работы, усиления влияния 
партийных организаций на реше
ние хозяйственно-политических за
дач, качественного улучшения и 
укрепления партийных организа
ций.

Горкомы и райкомы КПСС, пер
вичные ■ партийные организа
ции стали проявлять больше 
заботы о чистоте . партийных 
рядов, требовательнее относить
ся к отбору нового пополне
ния. Б юбилейном, 1967 году кан
дидатами в члены КПСС принято 
2.478 человек. Подавляющее 
большинство из них с честью оп
равдывает высокое звание комму
ниста. Среди принятых в партию 
рабочие и колхозники составляют 
63,9 процента. Но это не значит, 
что решена задача улучшения ка
чественного состава принимаемых 
в партию. Не все еще горко)«ы и 
райкомы партии должным образом 
выполняют требование XX III съез
да. КПСС о том, что в социа.льном 
составе партии рабочий класс дол
жен занимать ведущее положение. 
Б первую очередь это относится к 
Колпашевскому горкому. Киров
скому, Ленинскому и Асиновскому 
райкомам. Многие партийные орга
низации этих районов не ведут си
стематической работы по отбору в 
партию передовых рабочих, заня
тых на решающих участках произ
водства. Первомайский, Зырян
ский, Шегарсиий райкомы КПСС 
слабо занимаются ростом рядов 
партии за счет передовиков кол
хозного производства, особенно из 
числа работников животноводства.

Решение больших и сложных 
задач хозяйственного и культурно
го строительства, коммунистиче
ского воспитания трудящихся не
мыслимо без активной деятельно
сти первичных партийных органи
заций, составляющих основу нашей 
партии. Б нашей области 1.138 
первичных партийных организа
ций, в том числе 329— на предпри- 
ятиях'’промышленности, строитель
ства, транспорта и связи, 114— в 
колхозах и совхозах. Многие из 
них после XXIII съезда КПСС 
улучшили свою работу. Повыси
лись их боевитость, авторитет и 
влияние в коллективах.

Повышение боеспособности пар
тийных организаций, содержание 
их работы, активность каждого 
коммуниста — результат более 
конкретного и квалифицированно
го руководства ими городскими и 
районными комитетами партии. У 
горкомов и райкомов стало больше 
инициативы и деловитости. Они 
стремятся совершенствовать фор
мы и методы партийной работы, 
повышать ее эффективность. Б 
■Томском. Колпашевском горкомах, 
Молчановском, Кривошеинском 
райкомах сложилась система уче
бы -партийного актива, Б Киров
ском, Ленинском, Парабельском

районах стали правилом периоди
ческие отчеты райкомов КПСС 
о своей деятельности перед комму
нистами на предприятиях, в совхо
зах, «а  кустовых собраниях. За
служивает одобрения практика 
Кожевниковеного и других райко
мов по перспективному планирова
нию, Работники многих райкомов 
и горкомов стали больше . бывать 
на местах, что позволяет -им луч
ше знать жизнь партийных органи
заций, помогать им находить более 
правильные решения вопросов, 
своевременно. устранять недостат
ки.

Но вместе с тем в деятельности 
ряда горкомов и райкомов партии 
продолжают иметь место серьез
ные недостатки. Об этом убеди
тельно свидетельствуют только что 
прошедшие партийные конферен
ции. Делегаты Асиновской, Зы
рянской, Парабельской и некото
рых других конференций совер
шенно справедливо указывали, 
что стиль и методы работы рай
комов еще Не отвечают требова
ниям XXIII съезда КПСС, Зырян
ский и Александровский райкомы 
не отрешились до конца от пороч
ной практики подмены советских 
и хозяйственных органов. Колпа- 
шевский горком, Томский, Перво
майский и некоторые другие рай
комы все еще много проводят за
седаний и совещаний с отрывом 
большого числа работников от 
практических дел. Первомайский 
райком партии в феврале прошло
го года рассмотрел 14 вопросов. 
Понятно, что качественно подгото
вить и тем более хорошо организо
вать вьгаолнение такого количест
ва постановлений работники рай
кома не в состоянии. Б результа
те получается, что в протоколе 
густо, а на деле пусто.

Кировский, Ленинский, Тегуль- 
дегский райкомы мало уделяют 
внимания цеховым организациям и 
партийным группам, плохо изуча
ют и обобщают их опыт работы. В 
парторганизациях заводов «Сиб- 
электромотор», подшипникового, 
электромехнеического многие це
ховые организации и партгруппы 
еще не стали боевыми организато
рами на производственных участ
ках, в сменах, цехах, Они часто не 
замечают, что отдельные комму
нисты не занимают авангардной 
роли, не выполняют поручений, 
нарушают нормы партийной жиз
ни.

В отчетный период в областной 
партийной организации дальней
шее развитие получила внутри
партийная демократия, повыси
лась роль бюро и п'ленумов пар
тийных комитетов, собраний пер
вичных партийных организаций.

Обласшой комитет партии на 
рассмотрение своих пленумов вы
носил наиболее важные вопросы 
жизни областной партийной орга
низации: о задачах парторганиза
ций по подготовке к пятидесяти
летию Октября, о работе партий
ных организаций Асиновского и 
Бакчарского районов по выполне
нию решений мартовского Плену
ма ЦК КПСС, о работе партийных 
организаций строек и предприятий 
промышленности строительных 
материалов, о руководстве Молча- 
новского и Первомайского райко
мов КПСС партийными организа
циями предприятий лесной про
мышленности, о плане развития 
народного хозяйства и бюджете об
ласти на 1968 год и основных по
казателях народнохозяйственного 
плана на 1969— 1970 годы и дру
гие. Б подготовке вопросов на 
бюро и пленумы обкома участвова
ли члены, кандидаты в члены об

кома и члены ревизионной комис
сии.

На бюро и пленумах райкомов и 
горкомов партии стало больше об
суждаться вопросов организациоя- 
но-партийной и идеологической ра
боты, соблюдения коммунистами 
требований Устава КПСС, улучше
ния партийного руководства хозяй
ственным и культурным строитель
ством. Б практику большинства 
горкомов и райкомов прочно вош
ла информация членов партийного 
комитета о выполнении ранее при
нятых решений.

Но в проведении пленумов пар
тийных комитетов еще встречают
ся элементы формализма и парад
ности. К их подготовке редко при
влекаются члены обкома, горкомов 
и райкомов. Б выступлениях на 
пленумах мало конкретных 'пред- 
ложеиий, критики и самокритики, 
они зачастую сводятся к самоот- 
четам.

Областной комитет партии в от
четный период принимал меры по 
укреплению кадрами партийных, 
советских, прос^юзных, комсо
мольских и хозяйственных орга
нов. Б настоящее время секрета
ри горкомов и райкомов КПСС 
имеют высшее и незаконченное 
высшее образование, около двух 
третей состава секретарей — пар
тийно-политическую подготовку, 
почти половина— высшее, среднее 
техническое и сельскохозяйствен
ное образование. Улучшился каче
ственный состав руководящих хо
зяйственных, советских, профсоюз
ных и комсомольских кадров, сек
ретарей первичных партийных ор
ганизаций.

Партийные комитеты после 
XX III съезда КПСС стали больше 
уделять внимания воспитанию кад
ров, их идейной закалке и повыше
нию деловой квалификации. Б этом 
отношении большая роль принадле
жит созданной по решению ЦК 
КПСС стройной системе перепод
готовки партийных и советских 
кадров. Более 30 секретарей рай- 
комод и горкомов, председателей 
горрайисполкомов и редакторов 
районных газет уже окончили меж
областные месячные курсы. С ян
варя начали работать областные 
курсы для освобожденных секрета
рей партийных организаций, работ
ников партийных комитетов и со
ветского аппарата. Ежегодно на 
них будут проходить переподго
товку около 300 человек. Обком 
КПСС проводил семинары секре
тарей и заведующих отделами гор
комов и райкомов КПСС, секрета
рей партийных организаций.

Но уровень работы с кадрами 
еще не отвечает возросшим зада
чам хозяйственного и культурного 
строительства. Отделы обкома, и 
прежде всего отдел органнзацион- 
нонпартийной работы, горкомы и 
райкомы КПСС не всегда требова
тельно подходят к подбору кадров, 
недостаточно изучают их деловые 
и политические качества. Это по
рождает ошибки при выдвижений 
и большую сменяемость работни
ков. Партийные комитеты порою 
мирятся с тем, что ответственные 
участки хозяйс.тва, культуры воз
главляют товарищи, недостаточно 
подготовленные, в течение ряда 
лет мало проявившие себя работ
ники не заменяются способными 
людьми.

Работа с кадрами неотделима от 
проверки фактического исполнения 
ими дела. Бюро и секретариат об
кома партии сиогематически об
суждали в порядке контроля отче
ты горкомов и райкомов партии, 
руководителей советских, хозяйст
венных и общественных организа
ций о выполнении ими постанов
лений ЦК КПСС, бюро, пленумов 
обкома партии. Но мы еще не мо
жем сказать, что контроль и про
верка исполнения занимают надле
жащее место в работе секретариа
та и отделов обкома. Некоторые 
решения обкома выполняются не
своевременно или неполностью, 
что в свою очередь пагубно влия
ет на воспитание, кадров, порожда
ет безответственность и расхля
банность отдельных работников.

Бажным средством воспитания 
работников являются критика и 
самокритика. Между тем в неко
торых партийных организациях к 
мнению ко)ймунистов прислушива
ются слабо, на критические заме
чания должным образом не реаги
руют. Естественно, что активность 
членов и кандидатов партии в та
кой обстановке резко падает. Есть 
случаи, когда руководители болез
ненно реагируют на критику или 
замалчивают ее.

Бюро обкома КПСС сосредото
чивало свое внима1ние на разработ
ке кардинальных хозяйственных 
вопросов, постоянно проявляя за
боту о перспективах развития об
ласти. При этом мы стремились 
ставить и решать вопросы ком
плексно, добиваясь гармонического 
развития хозяйства, культуры и 
науки, улучшения условий жизни 
людей.

За отчетный период по просьбе 
бюро обкома КПСС были рассмот
рены в ЦК КПСС и Советах Мини
стров СССР и РСФСР такие воп
росы, как усиление геологоразвст 
донных работ, проектирование га
зопровода, создание современного 
производства строительных изде
лий, организация совхозов, ММС 
и МЖС, строительство томских ву
зов и, наконец, развитие научных 
исследований в г. Томске.

Наряду с решением коренных 
вопросов развития области все еще 
имеют место факты, когда работ
ники обкома КПСС подменяют со
ветские, хозяйственные органы, 
занимаются вопросами материаль
но-технического снабжения, чисто 
хозяйственными делами. Это про
исходит потому, что некоторые хо- 
зяйс'твеннини проявляют неопера
тивность в решении вопросов.

своевременню не оформляют заяв
ки на материалы, порою дают их 
без серьезного обоснования, по
лучая отказ от ведомств и мини
стерств. Некоторые товарищи лож
но понимают демократизм в работе 
партийных органов, постоянно за
валивают их мелкими вопросами и 
требуют решения. А  работники 
партийных 'органов, чтобы их не 
обвиняли в бюрократизме, фор
мализме и подобных грехах, бе
рутся за дело в ущерб организа
ционно-партийной и идейно-воспи
тательной работе. J

Обком партии принимал меры к 
улучшению работы местных Сове- 
,тов, направлял их внимание на 
усиление организаторской работы 
по выполнению директив партии и 
правительства, совершенствование 
стиля и методов работы, развитие 
советской демократии. Облиспол
ком, городские и районные Сове
ты депутатов трудящихся активи
зировали работу по выполнению 
народнохозяйственных планов, ста
ли больше проявлять заботы об 
удовлетворении бытовых и куль
турных запросов трудящихся.

Однако облисполком, его отделы 
и управления, исполкомы город
ских и районных Советов еще не 
всегда глубоко вникают в промыш
ленное и сельскохозяйственное 
производство, недостаточно прояв-" 
ляют инициативы в строительстве 
объектов культурно-бытового наз
начения, допускают ошибки и недо
статки в организации народного 
образования, медицинского обслу
живания, торговли и обществен
ного питания, благоустройства го
родов и населенных пунктов. Со
ветские органы недостаточно на
правляют деятельность постоянных 
комиссий, слабо привлекают депу
татов к активной работе в Сове
тах.

Б исполкоме областного Совета, 
во многих его Отделах и управле
ниях неудовлетворительно осуще
ствляется контроль за исполнением 
многих решений. Например, много 
было принято решений облиспол
кома о производстве кирпича, а го
довой план выполнен только на 95 
процентов. Еще больше решений 
облисполкома и ToiwcKoro горис
полкома о неполадках в работе 
городского водопровода. Между 
тем аварии следуют за авариями. 
То же садюе относится к работе 
трамвая.

Надо улучшать и совершенство
вать партийное руководство дея
тельностью Советов, укреплять 
Советы, особенно сельские, грамот
ными кадрами, больше оказывать 
им помощи, постоянно развивать их 
самостоятельность в решении воп
росов, поддерживать их инициати
ву. Необходимо повысить роль 
первичных партийны.х организаций 
местных Советов в борьбе с бюро
кратизмом, черствым отношением 
к людям, в повышении ответствен
ности коммунистов, всех работни
ков за порученное дело.

Б настоящее время неизмеримо 
возрастает значение профсоюзов 
как школы коммунизма. Профсо
юзные организации области стали 
полнее использовать различные 
формы организационно-массовой и 
воспитательной работы для разви
тия трудовой и политической ак
тивности масс, вонлечения их в со
циалистическое соревнование. Од
нако ypoiBCHb их работы не отве
чает требованиям XXIII съезда 
КПСС. Еще немало профсоюзных 
организаций, которые не ведут кон
кретной воспитательной работы^ 
слабо используют силу коллектива 
против нарушителей трудовой и 
производственной дисциплины.

Некоторые профсоюзные органи
зации слабо занимаются организа
цией социалистического соревнова
ния, недостаточно ведут борьбу за 
создание рабочим необдодимых 
условий для высокопроизводитель
ного труда, соблюдение правил 
техники безопасности и трудового 
законодательства, внедрение в про
изводство опыта передовиков. Все 
это является следствием некон
кретного руководства профсоюз
ными организациями со стороны 
областного совета, отраслевых об
комов профсоюзов, отделов обкома 
партии. Президиум облсовпро(^ 
мало проявляет инициативы, тер
пимо относится к недостаткам, не 
.проявляет необходимой требова, 
тельности к обкомам профсоюзов, 
профсоюзным кадрам за состояние 
дел в коллективах.

Большую работу по коммуни
стическому воспитанию мо'лодежи, 
по вовлечению ее в антивную борь
бу за досрочное вьшолнение пяти
летнего плана проводят комсомоль
ские организации области. Самоот
верженным трудом юношей и де
вушек успешно осваиваются в на
шей области месторождения неф
ти и газа, строится город нефтяни
ков Стрежевой. Только в этом го
ду силами студенческих стрюитель- 
ных отрядов освоено на нефтяной 
целине более 2  миллионов рублей. 
Большой вклад комсомольцы и мо
лодежь вносят в строительство же
лезной дороги Асино — Белый 
Яр, в развитие сельского хозяйст
ва, в освоение поймы реки Оби.

Обмен комсомольских докумен
тов организационно укрепил ком
сомольские организации, вырос их 
авторитет среди молодежи. Б ми
нувшем году в комсомол вступило 
более 10 тысяч юношей и девушек.

Бместе с тем в работе многих 
комсомольских организаций и ру
ководстве ими со стороны обкома 
БЛКСМ имеются серьезные недо
статки. Некоторая часть молодежи 
нарушает трудовую дисциплину, 
пьянствует, совершает аморальные 
поступки. Б большом числе ком
сомольских организаций внутрисо
юзная работа ведется на низком 
уровне, значительная, часть комсо
мольцев не принимает участия в

общественной работе, месяцами не 
платят членских взносов. Главная 
причина этих недостатков — сла
бая работа обкома БЛКСМ, ряда 
горкомов и райкомов КПСС, пар
тийных комитетов с комсомольски
ми кадрами, на что указывало 
бюро обкома КПСС, слушая воп
рос «О работе обкома БЛКСМ с 
руководящими комсомольскими 
кадрами».

Райкомы и горкомы партии 
крайне медленно выполняют ука
зания XXIII съезда КПСС об уси
лении партийного ядра в комсомо
ле. Только в 159 комсомольских 
организациях секретарями избра
ны молодые коммунисты. Напра
вить коммуниста на работу в ком
сомольский или профсоюзный . ко
митет — оче1НЬ важно. Но еще 
важнее оказать ему помощь в ра
боте, повышать его ответствен
ность за выполнение такого важ
ного партийного поручения.

Активную работу по борьбе с 
недостатками, бесхозяйственностью 
должны и проводят многие коляя- 
теты, группы и посты народного 
контроля. Но не все партийные 
комитеты. и партийные организа
ции уделяют достаточное внима
ние их работе, направляют их дея
тельность. Усиление руководства 
большим отрядом народных кон
тролеров — прямой долг партий
ных организаций.

Успешное решение ответствен
ных задач, стоящих перед област
ной ’партийной организацией, в. ре
шающей степени зависит от боеви
тости первичных парторганизаций, 
строгого соблюдения принципов 
подбора и воспитания ка1дров, по
вышения требовательности к ком- 
мувистам за выполнение Уста)ва 
КПСС.

Областная партийная конферен
ция завершает важный этап в жиз
ни партийных организаций обла
сти. Ей предшествовали отчетно- 
выборные собрания в первичных 
парторганизациях, районные и го
родские партийные конференции. 
Деятельность всех райкомов и 
горкомов признана удовлетвори
тельной. Бюро обкома КПСС рас
смотрело итоги партийных конфе
ренций. Анализ показал, что кон
ференции прошли организованно, в 
обстановке деловитости, взыска
тельности, критики и самокритики. 
Конференции подв1ели итоги рабо
ты партийных организаций по пре
творению в жизнь решений XXIII 
съезда партии, последующих Пле
нумов ЦК КПСС, мобилизации 
трудящихся на достойную встречу 
50-летия Октября.

Основным содержанием выступ
лений многих делегатов были воп
росы стиля и . методов работы пар- 
THĵ Hbix органов, насущные пробле
мы развития экоио1шки и культу
ры, выполнение государственных 
планов и социалистических обяза
тельств. Эти вопросы рассматрива
лись в неразрывной связи с зада
чами организационно-партийной и 
политической работы. При этом 
главное внимание сосредоточива
лось на недостатках и нерешенных 
задачах. .

На собраниях и конференциях 
высказывались критические заме
чания в адрес обкома партии, обл
исполкома и других областных ор
ганизаций. Они рассмотрены об
комом партии, и принимаются • ме
ры по устранению недостатков.

Б ходе отчетов и выборов ком
мунисты и делегаты кон(^ренцйй 
с большой ответственностью подо
шли к выборам партийных орга
нов. Из 11 вновь избранных секре
тарей райкомов и горкомов партии 
8 являются специалистами про
мышленности и сельского хозяй
ства. Значительно повысился об
щеобразовательный уровень секре
тарей первичных партийных орга
низаций^

Мы полагаем, что улучшение ка
чественного состава секретарей 
горкомов, райкомов КПСС и пер
вичных партийных организаций* 
бесспорно, будет способствовать 
дальнейшему повышению уровня 
работы партийных комитетов и 
первичных партийных организаций.

Б третьем году пятилетки тру
дящиеся области наметили новые 
высоты в хозяйственном и куль
турном строительстве. Известно, 
что успехи сами собой не приходят. 
Партийным организациям предсто
ит провести большую организа
торскую работу в массах, обеспе
чить не числом, а умением выпол
нение социалистических обяза
тельств.

Работники промышленности,
сельского хозяйства в целом хоро- d, 
шо начали 1968 год. Предприятия Ц 
промышленности и сельского хо
зяйства перевыполнили планы реа- i 
лизации продукции. Объем про- '  
мышленной продукции увеличился 
на 8,6 процента по сравнению 
с январем прошлого года. Бместе 
с тем десятки предприятий не 
справились с заданиями по реали
зации продукции, росту производи
тельности труда. На некоторых 
предприятиях, стройках еще толь
ко утрясают планы. Нельзя упус
кать время, это может привести к 
срыву производственных планов и , 
обязательств,

XXIII съезд КПСС открыл перед 
нашей , областью замечательные 
пе1>спективы экономического раз
вития, поставил большие и слож
ные задачи по созданию народно
хозяйственного комплекса на про
сторах Западно-Сибирской низмен
ности. Нет сомнения в том, что 
коммунисты, трудящиеся области, 
тесно сплоченные вокруг ЦК 
КПСС, под руководством област
ной партийной организации оправ
дают звание орденоносной обла
сти, досрочно выполнят задания 
пятилетки, с честью встретят зна
менательное событие века — 
100-летие со дня рождения В. И. 
Ленина.
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П РЕНИЯ открывает первый сек
ретарь Томского горкома пар
тии тов. Бортников А. И,

—  Трудно назвать события, —  
говорит он,— которые по своей зна
чимости были б равны тем, что свер
шились в отчетный период. Зто 
Х ^ Ш  съезд нашей партии и 50 -ле 
тие Великого Октября. Они благо
творно сказались на деятельности 
областной партийной организации, 
всех трудящихся.

Выполняя решения съезда партии 
и готовясь к славному юбилею, ком
мунисты города провели большую 
организаторскую работу по развитию 
инициативы томичей. Эффективнее 

. стала массово-политическая работа, 
наш опыт обогатился новыми фор
мами , экономической и хозяйствен- 

. ной деяте.тьности.
Юбилейный год сстз.вкл на зна

мени области высшую награду Ро
дины —  орден Ленина, томичи на
граждены Памятным знамеие.м ПК 

' КПСС. Президиума Верховного Со
вета СССР, Совета Министров СССР 

■ "и  ВЦСПС. Город украсили крупные 
, новостройки.

От имени коммунистов, всех томи
чей оратор выражает сердечную бла- 

' годарность ЦК КПСС и Советскому 
правительству за огромную, посто- 
яннуго помощь. Ведь за два гола 

. принято несколько, важных постанов
лений Л К  КПСС, Совета Министров 
СССР и Совета Министров РСФСР по 
развитию Томска и области. Долг 
томичей —  ответить на эту заботу 
.новыми успехами.

Рассказав о главных направле- 
,нйях в деятельности горкома пар' 
,ТШ1,.. тов. Бортников подчеркивает; 
60 многих недостатках повинно бюро 
горкома КПСС. Оно не добилось ус
тойчивой работы промышленных 
ирелприятий, гармоничного разви' 
тая отраслей хозяйства. Еще низка 
производительность труда, неудов
летворительно выполняются планы 

. внедрения новой техники. В Томске 
пет.ни.одного завода,, где бы была 
.закончена .предусмотренная плана
ми реконструкция. Темпы развития 
базы стройиндустрии, итоги труда 
строителей все еще не могут удов
летворять. Остается по-прежнему 
острой проблема жилья. Много недо- 
статгсов в ра.звитий коммунального 
хо,зяяства. бытовом, торговом, куль
турном обслу.живании томичей.

Тов. Бортников критикует облис 
полком, его отде.чы- .за невнимание 
к. нуждам, .города,.- -Заместитель пред
седателя об.тисполкс-ма тов. Сотни
ков, наиример, на первых порах не 
был энтузиастом народной стройки 
—  Гро.члейбуса. Заведующий обл- 
Еомхозом тов. Шумилин вместо того, 
чтобы думать об успешном решении 
неотложных задач развития город
ского хозяйства, вынашивал планы 
такой реорганизации, которая бы 
только повредила делу.

В отчетном докладе, говорит да
лее ' тов. Бортников, справедливо 

: критикуется горком партии. Ему 
прелстоит совершенствовать стиль и
методы партийного руководства,, ук
реплять первичные партийные 
организации. поднять на уро
вень . совре.менных требований 
идеологическую работу. ‘Очень важно 
также улучшить контроль за испол- 

. нением собственных решений. Мно
гие из них важны и актуальны, но 
эффективность их низка. Следует 
уси.тить спрос с руководителей всех 
Рангов, с первичных партийных ор- 
щниза,ц.г!Й, каждого коммуниста за 

. .действенность коллективно вырабо
танных мероприятий, планов и ре
шений, за принятые на пятилетку 
обязательства.

Езчесгвенный состав секретарей 
первичных организаций в последнее 
время улучшился. 279 из 354 се
кретарей имеют высшее и сред
нее образование. Боевитости кад
ров, росту авторитета партий
ных вожаков будет способст
вовать, по мнению выступающего, 
учеба, которую сейчас более плано
во организует обком КПСС, в част
ности, постоянные курсы по пере
подготовке кадров партийных и со
ветских органов, секретарей пер
вичных организаций.
T J  БЮ ТУПЛЕНЙЕ первого секрета- 

ря Кожевниковского райкома 
партии тов. Чекулаева В. И. бы

ло посвящено анализу того нового. 
Что внес в сти.ть и методы партий
ной работы ХХ1П съезл КПСС. Я{иви- 
тельную си.чу его решений почувст
вовали и работники райкомов КПСС, 
и первичные организации.

Обком КПСС, его бюро сосредото
чили свои силы на главных направ
лениях развития производительных 
сил области. Нефть и газ. стройин
дустрия и лес, мелиорация и быт 
трудящихся —  вот основные пробле
мы. на которых концентрировались 
внимание и силы.

Из областного штаба коммунистов 
исходили те требования и оценки, 
которые способствовали созданию 
творческой обстановки на местах, —  
инициатива, деловитость, доверие к 
кадрам, методы научно обоснованно
го руководства.

Выступающий высказал ряд пред- 
лолсений и замечанггй.

Хорошо,- подчеркнул он, что сек
ретари обкома партии и многие дру- 
хие ответственные работники ставят 
в известность аппараты райкомов и 
горкомов КПСС о ближайших своих

планах. Но эту информацию важно 
сделать полнее, а главное, нацели
вать райкомы на перспективу, гра- 
•мотное решение проб.тем развития 
районов. Нет, например, в нашей об
ласти комплексных планов специали
зации сельскохозяйственного произ
водства. его концентрации. Поэтому 
та огромная помощь, которую полу> 
чают сейчас колхозы и совхозы, да
ет неполную отдачу.

Обязательно следует шире инфор
мировать районный актив о ходе в'ы- 
полнения постановлений партийных 
конференций и пленумов. Это позво
лит • сельским KOMMYKncTaNf сверять 
СБОЙ шаг с делами, и наметка ми. обла- 
стных организаций, н^^учит их кри
тически оценивать результаты своего 
труда.

Не все члены обкома партий име
ли постоянные. цорушения, говорит 
далее тов. Чекулаев. Следует . эту 
ошибку исправить.. Отдел организа
ционно-партийной работы обкома 
КПСС должен лучше информировать 
райкомы и горкомы о том опыте, ко
торый накопили партийные комите
ты. Очень важно энергично доби
ваться внедрения всего лушшего в 
практику.

Некоторые отраслевые отделы об
кома, по мнению выступающего, еще 
увлекаются чисто хозяйственными 
проблемами, недостаточно связаны с 
парткомами хозяйств, предприятий и 
строек, недостаточно заботятся о под
боре и расстановке кадров.

Вопросы специализации хозяйств, 
комплексной механизации животно
водческих ферм, проблемы мелиора- 
пии —  БОТ на что важно обратить 
самое пристальное внимание сель
скохозяйственному отделу.

Тов. Чекулаев критикует секрета
ря обкома КПСС тов. Судобина Г. Н. 
и заведующего отделом строительст
ва тов. Чечина Ю. Д. за, то, что они 
упустили из поля зрения проблемы 
современной застройки села. Надо 
четко представлять завтрашний 
день наших сел и делать все, 
чтоб культурные и бытовые ус
ловия, в которых трудятся кол
хозники. лесозаготовители, при
ближались к городским. Неустро
енность быта —  одна из причин те
кучести кадров, «старения» села.
1 D  ЕКТОР Томского политехниче- 

ского института профессор- 
доктор тов. Воробьев А. А. рас

сказывает о разБитни томских вузов. 
Он критикует руководителей Томско
го горисполкома за то, что они мед
лят с отводом площадок для вузовг 
ских строек, и За то-, что мало дума,- 
ют о правильном их размевйении. 
Невероятная разбросанность студен
ческих общежитий и научных кор
пусов приводит к растрате времени 
ученых и студентов.

Он называет цифры, которые сви
детельствуют: миллионы рублей, от
пущенные государством на развитие 
томских вузов, используются плохо.

Оратор считает, что и бюро обкома 
должно взять на себя большую долю 
ответственности за то, что в Томске 
мало строится жилья. Почему не ис
пользовать для решения ^той ост
рейшей проблемы индивидуальную 
застройку? Частные дома на ок
раинах города, видимо, не повреди
ли б современному облику Томска. 
Но силы и средства индивидуальных 
застройщиков используются мало.

Говоря о задачах томских ученых, 
тов. Воробьев подчеркивает:

Выйти на передовые позиции 
развивающейся науки —  задача 
большой трудности. Мы, томичи, по
ка еще достигли немногого в этом 
направлении.

Важно научиться правильнее оце
нивать результаты своего труда и 
резко улучшить подготовку в Томске 
научных кадров, особенно высшей 
квалификации. В политехническом 
институте принят ряд ищр, более 
энергично, стали заниматься этим 
коммунисты.

В заключение выступающий ука
зал на необходимость сосредоточить 
силы наших ученых на внедрении 
принципов .экономической реформы 

на повышении резу.дьтативности 
их труда.

ДЕЛЕГАТ-конференции от комму
нистов подшипникового завода 
на.дадчик тов. Гусев Г. Н. свое 

выступ.дение посвятил росту автори
тета цеховых партийных организа
ций.

Успех работы областной партий
ной организации зависит от работы 
ее мельчайших звеньев —  партий
ных групп и цеховых партийных 
организаций. Они непосредственно 
сплачивают людей, организуют их на 
достилсение более высоких резуль
татов. В их работе не может и не 
должно быть мелочей. Малейшие 
упущения приводят к печальным ре
зультатам.

В  конце прошлого года, гово
рит выступающий, я был на 
общем цеховом собрании. Откровен
но сказать, рабочих не интересовалй 
это собрание. Кто просто скучал, 
кто рассказывал последние новости 
соседу. А  на собрании обсуждался 
вопрос, который должен был интере
совать всех —  социалистические 
обязательства на новый год. Приему 
же присутствующие остались равно
душными?

Чтобы дать ответ, л  вернусь не
много назад. В  честь 50-летия Ок

тября все коллективы цеха, боль- 
ппгаство рабочих приняли социали
стические обязательства. При под
ведении итогов рассмотре.ди только 
коллективные обязательства, об ин
дивидуальных все забыли. Они пона
добились только для отчетов. Форма
лизм, равнодушие со стороны органи
заторов соревнования вызвали от
ветную реакцию рабочих —  тоже 
равнодушие.,

Коэгмунисты цеха поняли, какая 
большая ошибка была допущена. Мы 
сейчас делаем многое,' чтобы ее ис- 
правгпъ. .

На нашем заводе немало маяков, 
которые служат примером коммуни 
стйческого отношения к труду. Я на
зову нескольких. Бригада II. К. Л а
сковой из сборочного цеха решила 
выполнить пятилетку за четыре го- 
да  ̂ Токарь II. А. Пермяков выполнит 
план 5 лет уже к 1 Мая 1968 г., а 
строгальщик Б. Ф. Кравцов — - к 
7 ноября. Их почин недавно одобри
ло бюро Ленинского райкома КПСС. 
У передовиков становится все боль
ше последователей.

Привычка к шаблону вредна во 
всем. Мы же нередко даже при при
еме новых коммунистов стараем
ся обойтись привычной схемой. В 
резу.тьтате иногда принимаем в пар
тию людей безынициативных, инерт
ных.

Должность секретаря цеховой пар- 
гийиои оргаштзащга— не простая. А  
вот знаний, опыта у  секретарей ча
стенько не хватает. Нужно обяза
тельна наладить их учебу, проводить 
семинары по обмену опытом.

О ПРОБЛЕМАХ комплексного 
освоения богатств Севера гово
рил первый секретарь Алек

сандровского райкома КПСС тов. 
Матвеев М. А.

—  Па примере Александровского 
района видно,, как претворяются в 
жизнь решения XXIII съезда КПСС 
о развитии производительных сил 
Сибири, ■— говорит М. А. Матвеев.

За два года в районе проделана 
большая подготовительная работа и 
начато комплексное освоение бо
гатств севера. Огромнейшие запасы 
нефти, леса предопределили на
правление промышленного развития. 
Безусловно, создание нефтедобываю
щей и лесной промышленности яви
лось результатом деяте.тьности всей 
областной партийной,., организации. 
Мы положите.тьно оцениваем работу 
обко-ма, КПСС, его бюро.

Но вопросы освоения богатств се
вера решались бы еще более успеш
но, если бы обком КПСС был более 
требователен к работе областных ор
ганизаций.

Председатель облплана тов. Ха
митов до сих пор не может понять 
важность происходящих в области 
перемен. А  нам нужно четкое пер
спективное планирование.

По существу стало невозможно 
решать вопросы в обякомхозе. А 
ведь коммунальные службы, комму
нальное хозяйство в районе. только- 
только встают на ноги.

Советских, хозяйственных руко
водителей из Александровского.рай
она в некоторых отделах и управле
ниях облисполкома встречают недоб
рожелательно: мол, слишком беспо
койные, требовательные. Но это са
ма жизнь стала беспокойной и требо
вательной. Если сегодня мы говорим 
об Александровском районе, то завт
ра в его положении могут быть мно
гие другие. Нефтяники благодарны 
речникам, лесникам, коллектива.м 
многих промышленных предприятий. 
Нб сейчас нужна не разовая по
мощь. Растет город Стрежевой, и в 
нем до.чжны быть собственные само
стоятельные службы с непосредст
венным подчинение.м областным ор
ганизациям (коммунальная, торгов
ля, милиция и др.)‘. Нужно, чтобы 
не наездом областные руководители 
занимались нуждами севера, а по
стоянно отвечали за положение дел. 
Только так можно поднять роль обл
исполкома в ра.звитпи производи
тельных сил.

Наш район .сегодня —  одна строи
тельная площадка. Объем капитало
вложений уже в этом году достиг 
20 миллионов рублей. Впереди еще 
большие перспективы. Начато строи
тельство. нефтепровода Усть-Балык  
— Александровское, проектировщи
ки приступили к изысканиям трасг 
сы второго нефтепровода Александ
ровское —  Красноярск. Такой раз- 

строительства требует мощной

поправит положение, и это он сдела
ет тем быстрее, чем меньше будут 
треб-овать от него вмешательства в 
хозяйственные де.ча работники от
делов обкома КПСС. Слишком часто 
они предлагают нам решать произ
водственные дела вплоть до распре
деления вертолетов и сбора заявок. 

ЛЕДУЮЩ ИМ выступает началь
ник комбината >«Том.тес»С

мах
современной базы стройиндустрии. 
Пока она не начала создаваться. Ра
ботники облисполкома затянули ре
шение вопроса о строительстве кир
пичного завода в районе. Не прояв- 
.чяют заботы о создании базы строи
тельной индустрии, отделываются 
обещаниями на все наши просьбы 
руководители «Главтюменьнефтегаз- 
строя».

Быстрыми шагами идет район 
вперед. За два года в нем создано 
более 50 новых организаций. Это 
потребовало от райкома КПСС много 
внимания уделять их становлению. 
Но мы слишком увлеклись решени
ем хозяйственных дел, упуская 
многие стороны организационной и 
партийной работы. За это нас 
справедливо критиковали сегодня 

в отчетном докладе. Райком партии

тов.
, Губинский в. М.

'—  Партийная организация обла
сти стала значительно больше вни
мания уделять лесной промышлен
ности,— говорит он.— в  результате 
в 1967 году комбинат «Том лес» дал 
бо.тьше 245 тысяч кубометров дре
весины сверх плана. Неплохо пора
ботали и сплавщики. Комбинат 
«Том лес» совместно с районны
ми комитетами партии и первичны
ми партийными организациями 
определил в своей деятельно
сти два основных  ̂ направления. 
Это —  помощь отстающим кол
лективам и ра-эвитие соревнова

ния брш-ад-двадцатитысячнйков. 
Общими усилняэш мы добились 
того, что в прошлом году с планами 
справилось подавляющее боль
шинство леспромхозов. Значительно 
возросло количество бригад-двадца-г 
титысячников. Многое делалось для 
внедрения новой ■ техники и прогрес
сивной технологии.

Хорошо начат и третий год пяти
летки. Впервые комбинат «Том лес» 
работает ритмично. Внедрение про
грессивной технологии позволило 
принять высокое обязательство —  
решено выпол1шть возросший на 500  
тысяч кубометров древесины план  
без увеличения численности работа
ющих.

Мне бы хотелось подчеркнуть, 
что райкомам нужно строже спра
шивать с руководите.чей леспромхо
зов за выполнение планов организа
ции и совершенствования производ
ства. Пока такой требовательности 
нет. - ,

Но, занимаясь текущими делами, 
мы выпустили перспективные, —  
развитие деревообрабатывающей про
мышленности. Сейчас принимаются 
меры к строительству цехов древес
ностружечных и древесноволокни
стых плит. На очереди строительство 
первенца лесохимии —  Асиновского 
комплекса. ■

Важная задача — ■ в 1970 году за
кончить дорогу Асцно —  Белый Яр 
и начать стрЪительство там перева
лочного комбината. Без него невоз
можно развивать мощности в основ
ном лесном районе —  Берхнекет- 
ском. Уже сейчас нужно .добиваться, 
чтобы после прихода железной доро
ги Б Белый Яр строительство было 
продолжено до Колпашева. Там дол
жен быть создан еще один лесохими
ческий комплекс.,

НА  ТРИБУНЕ —  директор обла
стной опытной сельскохозяйст
венной станции тов. Сидорен-, 

ко Б. Н.<
— Сельское хозяйство Томской об

ласти развивается успешно, —  ска
зал он.-^Приведу несколько цифр.
В  1964 году было заготовле
но 119 тысяч тонн молока и 
16,5 тысячи тонн мяса.. В 1967 го
ду заготовки молока возросли до 
173 тысяч тонн, мяса —  до 22,5  
тысячи тонн. Урожайность зерновых 
тоже значительно возросла. Эти ус
пехи —  свидетельство качественных 
перемен в сельскохозяйственном про
изводстве, укрепления производст
венной базы.

Но сельскохозяйственное произ
водство сейчас должно более полно 
удовлетворять потребности быстро 
растущей промышленности. Добиться 
этого возможно лишь при условии 
перевода сельского хозяйства на 
промышленные рельсы. В первую 
очередь необходимо внедрять науч
ную организацию производства, тру
да и  управления. Сейчас нет более 
важной задачи, чем эта.

Я был участником конференции в 
Свердловске по внедрению НОТ в 
сельском хозяйстве, и приходится от
мечать, что томичи отстают от дру
гих областей. Отстают по применению 
НОТ даже в отдельных направлениях, 
а нам необходимо добиться комплек
сного решения проблемы. На селе 
ждут помощи в разработке 
методов научной организации 
труда от томских институтов, 
промышленных предприятий. Сей
час наши хозяйства достигли та
кого развития, что привлечение на
учных сил просто необходимо.

Вторая важная проблема, стоящая 
перед тружениками села, —  укреп
ление производственной базы. В 
последнее время темпы ее роста сни
зились. И это крайне тревожно. Вы
сокая продуктивность сельскохозяй
ственного производства, снижение 
себестоимости продукции невозмож
ны без надежной современной базы, 
без широкой механизации всех от
раслей.

СЕК РЕТАРЬ парткома Томского 
инженерно-строительного ин

ститута тов. Белобородов А. А.
говорил о том, что горисполком и 
облисполком должны больше прояв
лять заботы об улучшении жилищ
ных условий ученых Томска.

Многие семьи преподавателей жи
вут по 5 — 8 лет в студенческих об
щежитиях. По этой причине вузы 
теряют научные кадры.

Тов. Белобородов сказал также о 
том, что в Томске трудно издать на- 
>шные статьи, сборники, моногра
фии. Они лежат в типографии по 
многу лет. Из-за этого задерживает
ся защита диссертаций.

—  Мы, —  заявил он, —  неодно
кратно обращались за помощью в 
отдел науки и учебных заведений 
обкома КПСС, но у  заведующего от
делом тов. Колесникова положи
тельного ответа не по.тучили.

НЕРВЫ Й секретарь Кривошеин- 
ского райкома КПСС тов. Пу
пов В. Ф. с большим удовлет

ворением отметил, что в отчетный 
период обком партии выдвигал пе- 
-ред партийными организациями во
просы ' первостепенной важности. 
Работа была целенаправленной, мно
гого удалось достигнуть.

’—  К сожалению, такой целеуст
ремленности, —  подчеркнул он, —  
не хватало многим областным орга
низациям. Например, отдел живот
новодства управления сельского хо
зяйства, его главные ■ специалисты 
слабо влияли на развитие сельскохо
зяйственного производства. У них по- 
прежнему преобладал кабинетный
стиль руководства хозяйствами. Ра
ботники отдела редко бывали на
местах, не оказывали помощи сов
хозным. специалистам.

Областное объединение «Сельхоз^ 
техника» организовало монтажное
управление во главе с тов, Ивашо
вым, но оно не справляется с глав
ной задачей —  механизацией тру
доемких процессов в животноводстве. 
Работы вед^т примитивно й  некаче
ственно. Животноводческие помеще
ния сдаются, как правило, без вен
тиляции.

На наш взгляд, объединению 
«Сельхозтехника» необходимо орга
низовать централизованное производ
ство деталей и узлов, которые тре
буются для механизации животновод
ческих помещений, укрепить мате
риальную, .базу й .кадры, .монтажных 
участков. Надо также, чтобы «С ель 
хозтехника» не только,продавала но
вые машины и механизмы, но и от
вечала бы за их внедрение в се.ть- 
екохбзяйсгвенное производство.

НАЧАЛЬНИК областного ^шрав- 
ления КГБ тов. Макогин Г. И. 
остановился в своем выступле

нии на вопросах подбора и расста
новки кадров, организации досуга 
трудящихся, улучшения идеологи
ческой работы.

Кадры, говорит он, всегда были 
главной заботой партии. Поворот к 
научной ’ организации' труда, осуще
ствление хозяйственной  ̂ реформы 
предъявляют к кадрам,'. б олС е .вы со 
кие требования. К сожалению,, в ра
боте с кадрами в области еще нема
ло недостатков. Один из н и х—  от
сутствие резерва для выдвижения. 
Причина этого —  в поверхностном 
подходе к изучению кадров, в не
знании людей. Отделы обкома, гор
комы и райкомы партии порой судят 
о человеке .вообще, не знают его 
сильных^ и слабых сторон. А это 
неизбежно ведет к ошибкам в под
боре и расстановке кадров. Прежде 
всего Б этих недостатках повинен 
отдел организационно-партийной ра
боты обкома партии, который при
зван постоянно держать в центре 
внимания дело подбора, расстановки 
и воспитания кадров. ,

В последнее время все большее 
внимание прив.текают к себе вопро
сы стиля и методов работы партий 
ных и общественных организаций. 
Это продиктовано новьгаи задачами, 
новыми и по масштабам, и по 
своему характеру. Но задачи 
и требования более высокие, 
а стиль работы многих обществен
ных организаций остается прежним. 
Как, например, они организуют от
дых трудящихся в условиях пяти
дневной рабочей недели? На этот 
счет разработано множество хоро
ших мероприятий. А что сделано 
практически? Куда, например, зовет 
нас реклама в субботу и воскре
сенье? Здесь мало что изменилось. 
Прежние программы радио, телеви
дения, те же объявления в газетах и 
те же бесцветные афиши, извещаю
щие о кинофильмах. Где же красоч
ные аншлаги о массовых мероприя
тиях, где приглашения в клубы, на 
каток, стадион, в прекрасные лес
ные окрестности города? Облсов- 
проф, обкомы профсоюзов, комитеты 
комсомола, учреждения культуры, 
спортивные общества, торговые ор
ганизации мало заботятся о куль
турном досуге людей. Отделы обко
ма, горкомы, райкомы партии недо
статочно развивают активность и 
инициативу многочисленных кад

ров, работа которых связана с орга
низацией отдыха трудящихся.

Далее тов. Макогин подчеркивает 
необходимость усиления борьбы с 
проявлениями буржуазной идеоло
гии, повышения бдительности со
ветских людей. Некоторые незрелые 
молодые люди еще подпадают под 
влияние ' буржуазной пропаганды. 
Имеются с.чучаи беспечности, что не 
может быть терпимо в обстановке, 
когда империалистические разведки 
всячески пытаются заполучить шпи
онскую информацию.

Проискам империализма мы . дол
жны противопоставить высокую по
литическую бдительность, поднять 
уровень идеологической работы. Ме
жду тем в деле коммунистического 
воспитания трудящихся, особенно 

молодежи, все еще имеются серьез
ные упущения, В  ряде мест вязок

идейный уровень политической аги
тации, нет должной оперативности 
в информации яаселешш, подчас по
верхностно и нерегулярно разъяс
няются важнейшие вопросы полити
ки партии и Советского государст
ва, международного положения. Не
дифференцированно, без учета за
просов зачастую ведется политиче
ская работа среди молодежи, осо
бенно слабо она поставлена в не
больших и отдаленные населенных 
пунктах. В борьбе с буржуазной 
идеологией работники идеологиче
ского фронта нередко занимают 
оборонительные позиции.

Надо придать всей идеологиче^ 
ской работе боевой, наступательный 
характер, больше проявлять заботы 
о воспитании трудящихся и особен
но молодежи.

ВОПРОСАМ воспитания подраста
ющего поколения посвятила 
свое выступление секретарь 

парторганизации школы..>2 1 г. Ко.ч- 
пашева тов. Макова А, И. Важно 
повысить ответственность педагогов, 
родителей, руководителей оонгествен- 
ных организаций за воспитание де^ 
тей. В  Еолпашеве создан городской 
совет содействия семье и школе, про
водятся теоретические и научно- 
практические конференции и семина
ры, организованы лектории для ро
дителей по вопросам воспитания.

—  В.этой работе нам необходима 
систематическая помощь томских 
ученых, особенно тех, кто работает 
в институте усовершенствования 
учителей, —  сказала А . И. Макова.

Укрепление материальной базы 
се.чьских школ, строительство шко.д- 
интернатов —  очень важные задачи. 
Для их решения нужно .использо
вать не только средства местных Со
ветов, но и таких организаций, как 
комбинат «Том лес», областные уп
равления сельского хозяйства и топ
ливной промышленности, трест 
«Скотооткорм» и т. д.

Т ЕМПБ1,. развития производитель
ных сил, науки и ку.чьтуры в 
области, которые мы наблюдаем 

в пос.чедние два года, радуют. Об 
этом заявил в своем выступлении 
ректор Томского мёдицйнскбго инсти
тута тов. Торопцев И. В, Оратор 
подчеркнул, что организация новых 
научно-исследовательских институтов 
в Томске, на что ориентирует обком 
КПСС, приведет к более рациональ
ному использованию научных сил, 
укрепит связь науки с пройзводст- 
всм. Ученые будут'работать^^с боль
ший отдачей.

—  Как врач, - ^ .  еказаж : далее 
И. В. Торопцев, —  я не могу , прой
ти мимо того факта, что у  нас неу- 
дойлётворительно развивается сеть 
лечебных учрелсдений. Вы не назове
те ни одного областного города, где 
бы не было областной больницы, кро
ме Томска. Городскую больницу стро
ят. И это хорошо. Надо незамедли
тельно решать вопрос о строительст
ве об.тастной больницы.
T i  УРОВОИ мастер Васюганской 
-■“*  нефтеразведочной экспедиции 

тов. Нурлыгаянов М. М. заявил;
'—  Наша бригада, не жалея сил и 

энергии, трудится над созданием базы 
развития нефтяной и газовой про
мышленности области. В  юбилейном 
году мы пробурили без малого три
надцать тысяч метров, выполнив 
план на 119,3 процента. Скорость 
бурения— 1.344 метра на станок в 
месяц— высокая. Но это.це потолок. У  
нас еще много времени теряется при 
переходе с одной скважины на дру
гую. Если подсчитать эти простои, 
то выходит, что из четырех буровых 
бригад одна почти не работала. Не все 
ладно с обеспечением буровых бригад 
инструментом, дизельным топливом, 
Ду'рбобурами.

Вступая в новый год пятилетки, 
члены бригады единодушно решили 
пробурить 15 тысяч метров сква
жин. Знаем, что это трудная задача, 
но бригада бурового мастера, Героя 
Социалистического Труда Н, Б. Ме- 
лик-Карамова из Усть-Балыкской 
нефтеразведки проб^юила за прош
лый год значительно бо.тьше, пока
зав отличный пример. Мы поста
раемся применить опыт соседей, и в 
соревновании буровых бригад нашей 
области занять достойное место.

'Быстрое развитие нефтяной и га
зовой промышленности требует ква
лифицированных кадров, но в Том
ске никто не готовит кадры по глу
бокому бурению, —  сказал в заклю
чение буровой мастер.

ЛЕДУЮЩИМ выступает тов. 
^  Зуев В. С. —  профессор Сибир

ского физико-технического ин
ститута. Он сказал;

'—  Статистические данные пока
зывают, что средства, вложенные в 
науку, дают большую прибыль, чем 
вложенные непосредственно в сферу 
производства. Вот один пример. 
Для Томского манометрового заво
да мы выполнили одну работу, 
затратив всего сорок тысяч рублей, 
а экономический эффект от ее приме
нения только на одном заводе соста
вил два миллиона рублей в год.

Ученые наших вузов разрабатыва
ют много научных проблем, имеющих 
огромное значение в практической 
деятельности. Но в городе никто не 
скажет, сколько и каких работ при
менено в производстве, какой эконо
мический эффект это дало, что еще 
намечено внедрить в, практику в 
ближайшие годы и каков будет ре
зультат,

Наука, как реальная производи
тельная сила, используется -у  нас

очень плохо. По мнению тов. Зуева, 
причина этого —  отсутствие в стра
не такого органа, который бы со 
знанием дела решал эти вопросы в 
государственном масштабе.

Профессор Зуев одобрительно ото
звался о созд ати  в областном цент
ре новых научно-исследовательских 
институтов, заявив, что это 
будет шагом вперед в развитии 
науки, в подготовке высококвали
фицированных кадров.

Он поддержал предыдущих орато
ров в том, что местные полиграфи
сты очень медленно печатают труды 
ученых. Сами же ученые плохо ис
пользуют возможности печататься в 
центральных издательствах.

О ТРУДОВОМ воспитании молоде
жи говорил первый секретарь 
Томского обкома комсомола тов. 

ГабрусБнко А. П.
Студенческие строительные отря

ды летом освои.ти более восьми мил
лионов рублей капитальных вложе
ний. Молодежь помогает создавать 
материальную базу для ускоренного 
развития промышленности и сель
ского хозяйства области.

Большие задачи поставлены перед 
комсомолом по воспитанию младшего 
иоколения. Но здесь не все ■ можно 
сделать при помощи энтузиазма. Сла
ба материальная база для разверты
вания воспитательной работы с 
деть.ми. Дома пионеров ютятся в вет
хих помещениях, почти нет детских 
спортивных сооружений.-'

— Тревожит уход молодежи из дере
вень. В некоторых даже хорошо раз
витых хозяйствах на трех трудоспо
собных один старик, —  говорит он. 
—  Молодежь не хочет жить на се
ле, в основном из-за низкого уров
ня культ^фно-бытового обслужива
ния. Клубы работают плохо. Правда, 
многие руководители хозяйств кое- 
что делают по благоустройству сел, 
строят клубы. Но это полдела. Нуж
но перестраивать деревни на совре
менный лад, не бояться в это дело 
вкладывать средства. Затраты с лих
вой окупятся.

('I  БОЛЬШ ИМ интересом слушали  
У  ушастники'конференции выступ-

...  дение Героя Социалистического
Труда, механика первого отделения 
колхоза имени 50-летия ' Великого 
Октября Шегарского района тов. 
Малкова Н. И.

Доложив конференции об итогах 
развития хозяйства в юбилейном го
ду, знатный механизатор уделил осо
бое внимание роли коммунистов в 
организации соревнования за высо
кую культуру земледелия.

>—  Мы не ждем милостей от при-, 
роды, —  говорил т. Малков, —  ход^ 
за последние два года она тцедро ода
ривала нас теплом и влагой. Но, как 
в народе говорят: на погоду надейся, 
да сам не . плошай. Мы промашки 
не дадим, потому что на практике 
усвоили истину: урожай —  в руках 
земледельца. В  нынешнем году дали 
слово собрать зерновых культур не 
менее 22 центнеров с гектара, а зе
леней массы кукурузы —  по 270  
цецтнеров.

Наводим порядок в землеполдйова- 
НИИ. Осваиваем полевой севооборот. 
Разработан весь комп.текс весенней 
агротехники. В  ближайшее.время за
кончим подбор механизаторов для 
работы в две смены. Мы приняли вы
зов бригады Героя Социалистическо
го Труда А. С. Сливкина из Зырян
ского района. Наши «соперники» 
наметили на 1968 год неплохие ру
бежи —  по 20 центнеров зерна и пв 
270 центнеров зеленой массы к’зщу- 
рузы с гектара.

Тов. Малков предлагает в сорев
нование за высокие урожаи вовлечь 
всех земледельцев области. Только 
надо не забывать о регулярном под- 
ведмии итогов соревнования механи
заторов, напоминает он. Раньше из 
газет мы знали, как работают ком
байнеры на уборке, как идет сорев
нование доярок, трактористов, теперь' 
почему-то областная газета этих ма
териалов не печатает.

В развитии соревнования трудно 
переоценить значение передового 
оцыта. Он в хозяйствах области на
коплен. Но его изучением, обобще
нием и внедрением в практику от
дел се.дьского хозяйства обкома 
КПСС и областное сельскохозяйствен
ное управление не занимаются. Не 
внедряется и научная организация 
труда в сельскохозяйственное произ
водство, хотя некоторый опыт в обла
сти тоже есть. В областной газете 
«Красное знамя» материалов на эти 
темы печатается тоже очень мало.

ВОЗРОСШЕМ объеме строитель- 
^  ных работ говорил начальник 

Томского управления строитель
ства тов. Чеботаев А. А. В  текущем 
году объем строительства должен воз
расти еще на 30 процентов. Более 
быстрыми темпами развивается 
строительная индустрия.
■ Но у  строителей много трудностей. 

Ощущается недостаток механизмов, 
не хватает рабочей силы. Возведе
ние многих производственных зданий, 
жи.чых^ домов, корпусов учебных за
ведений и культурно-бытовых объек
тов сдерживается из-за недостатка 
строительных материалов. Необходи
мо решить ряд неотложных вопросов 
для укрепления строительных орга
низаций и базы стройиндустрии. 
Областное управление промышленно
сти строительных материалов слаб* 
оснащено техникой.

(Окончание на 0 -S  стр4
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Тов. Чебртаев признает, что на 

стройках еще много недостатков: 
плохо организован труд, велики про
стои механизмов и автомобильного 
транспорта, низка дисциплина тру
да. Много нареканий на неудовлет
ворительное качество работ. Повы
сить требовательность к руководи
телям и специалистам —  обязанность 
управления строительства, партий
ных организаций.

Тов. Чеботаев критиковал Киров
ский и Ленинский райкомы партии, 
Томский горком партии за тч), что 
они глубоко не анализируют положе
ние дел в строительных организаци
ях, мало помогают их коммунистам в 
воспитании кадров.

Строителей часто критикуют в 
печати, в радиопередачах. Критика 
эта справедлива, отмечает оратор. Но 
надо показывать и передовые кол
лективы, бригады, шире освещать 
ход социалистического соревнования.

Работе строительных организаций 
мешает то, что их перегружают 
сверхплановыми объектами. Часто 
под эти объекты нет средств И 'даже  
не подготовлена техническая доку
ментация. Распыляются средства, 
техника, рассредоточивается рабо
ч ая  сила.

Строительным предприятиям 
должны помочь промышленные 

предприятия города. Они могут орга
низовать изготовление нестандарт

ных деталей, выделить часть дефи
цитных материалов.

П РЕДСЕДАТЕЛЬ облисполкома 
тов. Лукьяненок Н. В. в своем 

выступлепии сказал, что мест
ные Советы и хозяйственные органы 
провели определенную работу по 
улучшению бытового и культурного 
обслуживания трудящихся.

Однако возрастающие запросы на
селения удовлетворяются не полно
стью. Не устранены крупные недо
статки в жилищном строительстве. 
В  прошлом году из предусмотрен
ных планом 105 тысяч квад
ратных метров жилой площади в 
Томске построено за счет государ
ственных капитальных вложений 
только 80 тысяч квадратных мет
ров.

Острой проблемой является снаб
жение водой трудящихся Томска.

Ойистные сооружения городского 
водопровода обеспечивают подачу в 
город 8 0 — 85 тысяч кубометров во
ды в сутки, а минимальная потреб
ность уже сейчас составляет 120  
тысяч кубометров.

В  течение 1968— 1969 годов 
будут построены блок очистных 
сооружений водопровода мощностью 
50 тысяч кубомеров воды в сутки 
и подземные скважины в северной 
части города на 20— 25 тысяч ку
бометров воды. Намечено присту
пить к строительству нового водо
забора в районе Аникина.

Тов. Лукьяненок говорит о мерах 
по улучшению торговли, общест
венного питания, увеличению про
изводства пищевых продуктов и то
варов народного потребления. В  
Томске и мнопгх районах совершен
но недостаточно проюводится хле
бо-булочных изделий, причем каче
ство их низкое. Плохо налажена в 
селах торговля мясом и молочными 

продуктами. Руководители облпот- 
'ребсоюза и урса комбината «Том - 
лес » объясняют эти срывы отсут
ствием холодильных емкостей. Пора 
покончить е такими оправданиями.

Начальник управления торговли 
тов. Терентьев, J председатель обл
потребсоюза тов! Ведерников. на
чальник урса комбината «Том лес» 
тов. Скоробогатов и другие руково
дители, а также многие райисполко
мы слабо руководят предприятиями 
торговли.

Чтобы быстрее увеличить сеть 
бытовых предприятий, подчерки
вает тов. Лукьяненок, необходимо 
привлечь к этому силы областных 
ведомств, предприятий, совхозов и 
колхозов.

Успешное решение задач хозяйст
венного и культурного строитель
ства настоятельно требует дальней
шего повышения организаторской 
роли советского аппарата. В дея
тельности аппарата облисполкома, 
некоторых его отделов и управле
ний имеются недостатки: Слабо осу
ществляется контроль за выполне
нием народнохозяйственных планов, 
есть факты невнимательного отно
шения к наказам избирателей. Ру
ководство облисполкома будет при- '

лагать все усилия для устранения 
этих недостатков.

Тов. ЛукьЛненоК отмечает недо
статки в работе некоторых отделов 
обкома партии. Отделы строитель
ства, сельского хозяйства и неко
торые другие все еще сбиваются на 
решение текущих хозяйственных 
иопросов в ущерб организаторской 
работе и контролю за деятельностью 
хозяйственных органов.

('1 ОВЕРШ ЕНСТВОВАНИЮ  мето- 
дов партийной работы в неф
теразведывательных и ' нефте

добывающих предприятиях посвя
тил свое выступление секретарь 
парткома нефтепромыслового уп
равления «Томскнефть» тов. Ла- 
ринцев Ю. И. На отчетно-вы
борных собраниях партком кри
тиковали за то, что он много вре
мени уделял решению хозяйствен
ных вопросов, недостаточно зани
мался воспитательной работой, по
вышением роли коммунистов. Он 
сейчас перестраивает работу, у.туч- 
шает руководство партийными ор
ганизациями. Но опыта пока мало. 
Следовало бы с руководителями 
парторганизаций нефтеразведок про
вести семинар.

Затем т. Ларинцев остановился 
на проблемах развития но
вого города —  Отрежевого. Заст
ройка ведется без плана, не соору
жаются необходимые инженерные 
коммуникации. Тов. Ларинцев пред
ложил объединить строительные 
организации в одно предприятие, 
чтобы ликвидировать параллелизм и 
ведомственную разобщенность. Не
обходимо быстрее создавать на се
вере и базу строительной индуст
рии.

ОБЛВ0ЕНЕ0М  тов. Коса
чев Н. П. свое выступление 
посвятил значению нового 

Закона о всеобщей воинской 
обязанности. В связи с этим За
коном возрастает роль партийных и 
комсомольских организаций в под
готовке молодежи к службе в ар
мии и на флоте.

Необходимо, указывает оратор, 
всемерно усиливать военно-патрио
тическое воспитание молодежи. Пар
тийные и комсомольские организа
ции, районные военные комисса
риаты проводят в этом направлении

большую работу. Создано много 
музеев и комнат боевой славы, 
читаются лекции и доклады о слав
ном боевом пути Советских Воору
женных Сил, проводятся дни при
зывников, слеты и сборы призывной 
и допризывной молоделси, встречи с 
ветеранами, отличниками боевой \\ 
политической^подготовки. Но дей
ственность этих хороших мероприя
тий должна быть выше-

Вы с т у п и в ш и й  на конфренции
член Центрального Комитета 
КПСС, министр высшего и сред

него специального образования СССР 
тов. Елютин В. П. отметил, что за 
два года, прошедших между, кон
ференциями, областная партий
ная организация проделала боль
шую работу по улучшению пар
тийного руководства экономи
кой, развитием промышленности 

и сельскохозяйственного производ
ства, по досрочному выполнению пя
тилетки, социалистических обяза
тельств. Томская партийная органи
зация, и в частности ее областной 
комитет, показали умение пронизать 
свою деятельность творческим духом 
решений XX III съезда КПСС, высокий 
уровень организованности, творче
скую Инициативу в решении больших 
и сложных задач, постав-ленных пар
тией. Трудящиеся области под руко
водством партийной организации 
многое сделали для новых достиже
ний в хозяйственном и культурном 
строительстве и внесли весомый 
вклад в общие успехи советского на
рода.

Тов. Елютин говорит о больших за
дачах, которые стоят сейчас перед 
партией по усилению идеологической 
работы. Империалисты, подчеркива
ет министр, все более активно и 
изощренно пытаются влиять на фор
мирование общественного мнения в 
нашей стране. Наша партия всегда 
рассматривала борьбу с буржуазной 
идеологией, а тем более с антикомму
низмом, как борьбу классовую, бес
компромиссную. Дальнейшее развер
тывание этой борьбы, достижение в 
ней превосходства требуют всемерно
го усиления идеологической работы.

Идеологическая работа сейчас■бо
лее чем когда бы то ни было высту
пает как дело всей партии, всех ком
мунистов. Важнейшими и непремен

ными задачами являются воспитание 
советских людей в духе коммуни
стической убежденности и предан
ности идеалам партии, патриотизма 
и пролетарского интернащонализма, 
дружбы народов нашей страны, не
терпимости ко всем и всяким прояв
лениям буржуазной идеологии.

В решении этих задач важнейшую 
роль играет развитие науки, образо
вания и культуры. Оратор приводит 
цифры, ярко характеризующие уро
вень науки и культуры в стране. 
Одним из крупнейших научных, ву
зовских и культурных центров Рос
сийской Федерации, да и всей стра
ны, стала Томская область. В  Томске 
работает большой отряд творческой 
интеллигенции. Здесь немало извест
ных в стране деятелей образования, 
науки, культуры. Томские вузы под- 
готови.ди тысячи, талантливых спе
циалистов, ученых, общественных 
деятелей. Bi них развиваются свои, 
оригинальные научные школы, изве
стные во всей стране. Во всем этом 
большая заслуга об.ластного комите
та партии, который постоянно следит 
за развитием вузов, всемерно помо
гает им Б работе, старается макси
мально использовать многотысячную 
армию вузовских преподавателей, ас
пирантов, студентов старших курсов 
в проведении идеологической работы 
в области.

Успехи в развитии науки и куль
туры в нашей стране, в том числе и 
в Томской области, бесспорны. Но 
мы не можем быть удовлетворены до
стигнутым. ХХШ  съезд КПСС дал вы
сокую оценку успехам нашей науки 
и культуры. Вместе с тем на съезде 
было отмечено, что не все еще 
учреждения науки, творчески® орга
низации выполняют в полной мере 
свои задачи.

Большая, напряженная работа 
предстоит по устранению недостатков 
в деле воспитания наших людей. 
Особое, внимание должно быть уделе
но коммунистическому воспитанию 
молодежи, и в частности, мшащейся 
молодежи. Мы не в праве забывать, 
что учащаяся молодежь —  это тот 
отряд, из которого пополняются кад
ры советской интеллигенции, спе
циалистов для всех отраслей хо
зяйства, науки, культуры, кадры 
партийных, военных работников.

пропагандистов нашей партии.
Недавно было принято новое по

становление ЦК КПСС «О  мерах по 
дальнейшему развитию общественных 
наук и повышению их роли в комму
нистическом строительстве». Эго по
становление является программным 
документом. Оно определяет деятель
ность всех идеологических кадров на 
длительный период.

Тов. Елютин дал характеристику 
важнейших направлений идеологиче
ской работы, намеченных в постанов
лении. Прежде всего необходимо уси
лить исследовательскую работу в об
ласти марксистско-ленинской теории. 
Социальные исследования в послед
нее время получают широкий ‘ раз
мах. Однако их эффективность, науч
ная и практическая значимость недо
статочны. Нередко конкретные соци
альные исследования проводятся по 
ясным и решенным вопросам и сво
дятся к подбору примеров для и.тлю- 
страции известных теоретических 
положений. В  ряде случаев отсут
ствуют научно разработанная про
грамма и методика исследования. 
При этом приемы получения и сбо
ра первичной информации нередко 
сводятся лишь к одному анкетирова
нию. Многие анкеты недостаточно 
целенаправлены, содержат множество 
различных, иногда непродуманных 
вопросов. Это происходит потому, 
что конкретными социальными иссле
дованиями часто занимаются люди, 
не имеющие необходимой подготовки 
и научной квалификации, не овла
девшие методологией, методикой и 
техникой таких исследований. Нуж
но больше уделять внимания кон
кретным социальньш исследовани
ям, значительно повысить их науч
ный уровень.

Большое внимание постановление 
уделяет повышению роли высшей 
ш колы 'в проводимой нашей партией 
работе по дальнейшему развитию об
щественных наук и улучшению марк

систско-ленинского образования кад
ров, их идейно-политического воспи
тания. В  составе научно-педагогиче
ских работников вузов свыше 21 ты
сячи преподавателей общественных 
наук. Среди них много талантливых 
лекторов, несущих идеологию партии 
не только в студенческую аудиторию, 
НА и в широкие массы трудящихся.

сообщ,пш ТАСС « к О С М О С - 2 0 2 »  И « К О С М О С - 2 0 3 »  В ПОЛЕТЕ
20 февраля 1968 года в Совет

ском Союзе произведен очередной 
запуск искусственного спутника Зем
ли «Космос-202>.

. Н а  борту спутника установлена 
научная аппаратура, предназначен
ная для продолжения исследований 
космического пространства в соот
ветствии- с программой, объявленной 
Т А С С  16 марта 1962 года.

Спутник выведен на орбиту с ца- 
раметрам'и:

■—  начальный период обращения —  
91,5 минуты;

—  максимальное расстояние от по
верхности Земли (в апогее) —  502 
километра;

—  минимальное расстояние от по
верхности Земли (в перигее) —  220 
километров;

—  наклонение орбиты —  48,4 гра
дуса.

Кроме научной аппаратуры, на 
спутнике имеются радиосистема для 
точного измерения элементов орби
ты; радиотелеметрическая система

для, передачи на Землю данйых о 
работе приборов и научной аппарату
ры.

Установленная на спутнике аппа
ратура работает нормально. Коорди
национно-вычислительный центр ве
дет обработку поступающей инфор
мации.

*»*
20 февраля 1968 года в Советском 

Союзе произведен запуск очередно-» 
го искусственного спутника Земли 
«Космос-203».

Н а борту спутника установлена

научная аппаратура, предназяачен- 
дая для продолжения исследований 
космического пространства в соот
ветствии с программой, объявленной
Т А С С  16 марта 1962 года.

Спутник выведен на круговую ор
биту с параметрами, близкими к 
расчетным;
—  начальный период обращения —  
109,4 минуты;

—  расстояние от поверхности 
Земли —  около 1.200 километров;

—  наклонение орбиты —  74,08 
градуса.

Кроме научной аппаратуры, на 
спутнике имеются: радиосистема для 
точного измерения элементоо орби
ты; радиотелеметрическая система 
для передачи на Землю данных о ра
боте приборов и научной аппарату
ры.

Установленная на спутаике аппа
ратура работает нормально. Коорди
национно-вычислительный центр . ве
дет обработку поступающей инфор- 
MagojlH.
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Инцндект в турецкой парламенте
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в Ч Е С Т Ь
С Л А В Н О Г О
Ю Б И Л Е Я

В А Р Ш А В А . Здесь в Доме В ойска  
П ол ьско го  состоялось торж ествен н ое  

'заседание, посвящ енное  50-й годов- 
шнме С оветской А р м и и . И сторической  
годовщ ине  и по льско -со ветско м у  
б р а тству  по  о р у ж и ю  посвятил  свой  
д оклад  генерал бригады  А лексан д р  
Л игай .

*
СОФИЯ. Здесь проводятся сп о р ти в 

ны е сор евновани я  в честь  50-летия  
С оветски х  В о о р уж е н н ы х  Сил. На за
сн е ж е н н ы х  стад ионах и д ут  состяза 
ния ф утболистов  на к у б о к  С оветской  
А р м и и .

23 ф евраля начнется всеарм ейская  
комсомот1ьская эстаф ета «Боевая 
д руж б а» , ко то р а я  заверш ится  2 м арта  
в Софии массовы м  м ити нго м  и фа
кельн ы м  ш ествием .

БЕЛГРАД. В Ц ентральном  доме ю го 
славской  Н ародной арм ии по  случаю  
50-и годовщ ины  С оветской А рм ии  и 
В оенно-М орского  Ф лота  о ткр ы л а сь  
ф отовы ставка  «Полвека С оветски х  
В о о р уж е н н ы х  Сил».

М ногочисл енны е эксп о н а ты  выстав? 
к и  о тоб раж а ю т становление  В оору
ж е н н ы х  Сил С траны  Советов, р а сска 
зы в а ю т  о героизм е воинов Красной  
А р м и и  в годы  гр а ж д а н ско й  и Вели
ко й  О течественной войн, ра зви ти и  Со
в е т с ки х  В о о р уж е н ны х  Сил в послево
енны е годы .

<ТАСС).

К У Р С - Н А  Х А Й Ф О Н
МАРСЕЛЬ, 20 февраля. Кор

респондент ТАСС В. Сафонов 
передает: Вчера с утра у  прича
ла Марсельского порта, где при
швартовалось советское судно 
«Солнечногорск», царило нео
бычное оживление. Докеров, по
желавших принять участие в 
погрузке, оказалось значитель
но больше, чем требовалось. 
Сюда пришли даже те, кто отды
хал в этот день после воскрес
ной смены.

Докеры, принявшие решение 
внести свой дневной заработок 
в фонд Вьетнама, работали с 
песнями. На портовом кране, 
поднимавшем груз, развевался 
лозунг:. «Для героических вьет
намских братьев!» В трюмы со
ветского судна грузили матери
алы, приобретеяные на 5 млн; 
франков, собранных француз
скими трудящимися ■ в ходе 
кампантш «Корабль для Вьет
нама». i

Во время погрузки на совет
ское судно прибыли член Полит
бюро ФКП Жаннета Торез-Вер- 
мерш, секретарь федерации 
ФКП департамента Буш дю 
Рон, член ЦК ФКП Жорж Лаза- 
рина, .представители Всеобщей 
конфедерации труда и Француз
ской демократической конфеде
рации труда.

После окончания погрузки на

площади перед Марсельским 
портом состоялся массовый ми
тинг трудящихся.

«Мы горды тем, что нам по
ручено перевезти дар француз
ских трудящихся нашим вьет
намским братьям. Мы горды до
верием своих французских то
варищей и оправдаем это дове
рие», — заявил на митинге от 
имени советских моряков пер
вый помощник капитана «Сол-- 
нечногорска» Н. И. Кабанов.

С гневным осуждением аме
риканской агрессии выступил 
на митинге секретарь департа
ментского объединения профсо
юзов ВКТ Коломбини. Присут
ствовавший на митинге член ге
нерального представительства 
Демократической Республики 
Вьетнам во Франции горячо по
благодарил трудящихся за их 
большую помощь.

Взявший слово в заключение 
митинга член ЦК ФКП Жорж 
Лазарина заявил, что француз
ские трудящиеся с честью вы- 
полняю'т свой интернациональ
ный долг, оказывая посильную 
помощь народу Вьетнама.

Участники митинга приняли 
резолюцию, осуждающую вар
варскую агрессию американско
го империализма во Вьетнаме.

«Солнечиогорск» взял курс на 
Хайфон.

АН КАРА , 20 февраля. (ТАСС). 
Национальная палата турецкого 
парламента явилась вчера свиде
телем физической расправы, учи
ненной депутатами партии спра
ведливости над небольшой группой 
представителей оппозиции. Это 
случилось после того, как министр 
внутренних дел Сюкан во время 
обсуждения бюджета своего ми
нистерства обвинил рабочую пар
тию Турции в том, что она по при
казам из-за границы «выступает 
против НАТО». Представители 
партий справедливости не ограни
чились тем, что пустили в год ку
лаки и-'ноги. Один из них — Хамит 
Фендоглу рукояткой пистолета тя

жело ранил в го.чову депутата 
Юнуса Кочана. Последний отправ
лен в госпиталь. В больницу, как 
пишет газета «У лус », попал также 
присутствовавший на заседании 
парламента заместитель генераль
ного директора управления безо
пасности Исмаил Докузоглу, у ко
торого при виде побоища произо
шел сердечный приступ.

.Всю сегодняшнюю ночь обслужи
вающий персонал турецкого пар
ламента ликвидировал последствия 
этого инцидента — смывал пятна 
крови на коврах, в зале заседа
ния национальной палаты, в кори
дорах и лифте.

р У  ЗАМЕШАНО В у б и й с тв е  ПРЕЗИДЕНТА КЕННЕДИ
НЬЮ-ЙОРК, 20 февраля. 

(ТАСС). Окружной прокурор Ново
го Орлеана Гаррисон, занимающий
ся расследованием обстоятельств 
убийства президента Кеннеди, 
вновь заявил вчера, что централь
ное разведывательное управ.чение 
«было глубоко замешано в убий
стве» президента Кеннеди. Окруж
ной прокурор отверг вывод докла
да комиссии Уоррена о том, что 
Кеннеди был убит одним челове
ком —  Ли Освальдом — и счита

ет, что президент явился жертвой 
широкого заговора.

Гаррисон обвинил министра юс
тиции Р. Кларка в том, что он 
стремится помешать проводимому 
им «первому честному расследова
нию убийства президента Кенне
ди» и, в, частности, «торпедиро
вать» предстоящий суд над ново
орлеанским бизнесменом Клеем 
Шоу. Как известно, Гаррисон об
винил К. Шоу в участии в загово
ре с целью убийства Кеннеди.

СШ А применяют химические вещества
НЬЮ-ЙОРК, в 1967 г. Соеди

ненные Штаты применили в Юж
ном Вьетнаме для уничтожения 
посевов и заражения почвы, вод и

лесов десятки тысяч тонн хими
ческих средств. Об этом сообщает 
журнал «Ньюсуик».

(Т А С С ).

СП О РТ С П О РТ СПОРИТ С П О РТ  СП О РТ СП О РТ С П О РТ СП О РТ С П О РТ С П О РТ

Bi КЛАССЕ  « Б »
Сообщаем ре зультаты  матчей чем 

пи оната  стран ы  по  х о к к е ю  в четвер
той  зоне кл асса  «Б».

«Чкаловец» (Н овосибирск) — «Гид
ростроитель» (Д и вн огорск) — 3:4, 5:1; 
«Темп» (Ю рга) —. СК «М олодость» (Но
воси б ирск) — 1:8, 1:5; «А л ю м и н щ и к»  
(Н о во кузн е ц к) — «П олитехн и к»  (К р а 
сн о я р ск) — 7:2, 4:2; «Л оком отив»
(Омск) — «С троитель» (Кемерово) — 
8:7. 4:1.

Ранее пр о п ущ е н ны е  р е зул ьтаты :
«Л оком отив  (О мск) — « П о л и те хн и к*  

(К р а сн о яр ск) —. 5:3, 11:4.

Е в р о п е й с к о е  д о с т и ж е н и е  С а н е е в а
Нового высшего достижения 

Европы и СССР в тройном пры
жке — 16 метров 65 сантимет
ров . добился 20 февраля
Виктор Санеев из Сухуми.
Его результат — лучший в ми
ре на закрытых стадионах в ны
нешнем сезоне, всего 5 санти
метров уступающий высшему 
мировому достижению для за
лов американца Арта Уокера.

Санеев выступал на всесоюз-i

ных зимних соревнованиях лег
коатлетов в Московском Двор
це спорта.

На этих состязаниях, начав
шихся во вторник, сразу три 
спортсмена преодолели в. трой
ном прыжке рубеж 16 метров. 
У  второго призера — Владими
ра Куркевича из Минска — 
16,42, третий — Лаймаяис Ма- 
линьш из Риги— показал 16,02.

В  состязаниях мужчин в беге

на 50 метров четверо повторили 
высшее достижение СССР — 
5,6 секунды, а победителе.м стал 
23-летний украинец Федор Пан
кратов. У  женщин в этом виде 
программы лучшей была Лилия 
Ткаченко (Украина) —  6,2 се
кунды. В состязаниях толка- 
тельниц ядра первенствовала 
ленинградка Надежда Чижова 
— 18,12,

(TACC^i

П ОГОД А

22 февраля по Томской области 
ожидается небольшая облачность, 
без осадков, ветер юго-восточный, 
3— 7 метров в секунду, темпера- 
т.ура дне.м 5— 10 градусов, по 
крайним восточным районам 
10— 15 градусов мороза.

По гор. Томску — небольшая 
облачность, без осадков, ветер 
юго-восточный, 3— 7 .метров в 
секунду, температура днем 5— 7 
градусов мороза.

Р«вавто1> А , Н, НОВОСЕЛОВ.

томский о б л а с т н о й  
д р а м а т и ч е с к и й  Т Е А Т Р

22 февраля «После суда».
Начало *— в 19 час. 30 мин.

СЕГОД НЯ В  К И Н О Т Е А Т РА Х ; 
имени М. ГО РЬК О ГО

Б ольш ой зал — широкоэкранный 
■фильм «П уть  в «С атурн» — 9,
10- 50, 12-40, 14-30, 16-20. 18-10, 20,
21- 50.
М алы й зал —̂  широкоэкранный 
фильм «П уть  в «С атурн» — 9-30,
11- 20, 13-10. 15. 16-50. 18-40. 20-30,
2 2 -  2 0 .
Зал к и н о х р о н и ки  — «Б алтийцы  
на вахте  револю ции» , «Неделя в 
В еликоб ритании»  .— 9-30, 11-30,
13- 30, 15-30, 17-30, 19-.30. «Кры лья
О ктября»  — 10-30, 12-30, 14-30,
16-30, 18-30, 20-30. «Если дорог  
тебе твой  дом» — 21-30.

«О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал '— широкоэкранный 
фильм «П уть  в «С атурн» — 9. 
10-45, 12-30, 14-15, 16, 17-45. 19-30, 
21-15.
Зелены й зал — «П уть  в «С атурн»
—  11М5, 13, 14-45, 16-30, 18-15,
20, 21-45.
Для детей >— «Три тол стяка»  — 
9-40.

имени И. Ч Е РН Ы Х
Больш ой зал — «Десяты й ш аг»
— 9-20, 11-15, 13-10, 15-05, 17,
18-55, 20-50, .22-35.
М алы й зал — « П р и зр а к  зам ка  
М оррисвиль»  —  10. 11-45, 13-30,
15-15, 17, 18-45, 20-30, 22-15.

«П И О Н Е Р »
«Галопогос» (детские сеансы) “  
9-20. 11-05. 12-50, 14-35. «И х зна 
ли то л ь ко  в л и цо»— 16-20. «Брас
лет-2»— 18-30, сеансы для взрос
лых: 20-15, 22.

«С И Б И Р Я К »
«А ква л а нги  на дне» — 9-30. «Л ю 
ди и з  ф ургонов»  — 11-15, 13,
14- 45. 16-30, 18-15, 20, 21-45.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
Э Н ЕРГЕТИ К О В

С б о рн ик м у л ь ти п л и ка ц и о н н ы х  
ф ильм ов 17-15, «Айболит-66»
— 19, 21. На удлиненном сеансе 
демонстрируется фильм «Когда я 
приш ел на э т у  зем лю »,

ТЕЛЕВИ Д ЕН И Е
ЧЕТВЕРГ, 22 Ф ЕВРАЛЯ

II.(Ю. «Летопись полувека. Год 
1933-й», 19.00. В лабораториях уче
ных. 19.15. Экран—школьникам. 20.05. 
Наши гости. 20.30. Новости. 20.50. 
Концерт Краснознаменного имени 
Александрова ансамбля Советской 
Армии,

Томский городской пункт по 
трудоустройству и информации 
населения

п р и г л а ш а е т
на работу для завода измери

тельной аппаратуры: бухгалтеров 
расчетной и материальной групп 
с окладом 85 руб. в месяц, масте
ров на механический участок с ок
ладом 120 руб. в месяц, прессов
щиц, лакировщвц с гарантирован-* 
ным заработком 110— 120 рублей 
в месяц, уборщиц и подсобниц с 
окладом 70 руб- в месяц, рабочих 
на строительство.

Здесь же требуется электрога
зосварщик со сдельной оплатой 
труда.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина. 151, или в 
отдел кадров завода — улица 
Войкова, 51. 3— 1

Проектночконструкторскому бю
ро Томского облбытуправления 
требуются на проектные работы: 
инженеры и техники—строители, 
инженеры и техники--конструк
торы, инягенеры и техники— ме
ханики, инженеры и техники— 
технологн, экономисты.

Обращаться: г. Томск-1, улщ а 
Дальне-РСлючевская, 15, телефон 
М  2-66-36. 2 ~ Х

Одиако за последнее время наблюда
ются факты, свидетельствующие о 
том, что кое-где снижены требова
ния к .качеству лекций, допускаются 
серьезные недостатки в подборе лек
торов. Партийным организациям не
обходимо на это обратить внимание. 
Неподготовленных людей нельзя до
пускать к проведению идеологиче
ской, воспитательной работы.

Советский специалист должен не 
только в совершенстве владеть сво
ей специальностью, но п хорошо 
знать законы общественного разви
тия, быть убежденным марксистом- 
ленинцем, хорошим оргаиизаторо.м и 
воспитателе.ч масс. Чтобы готовить 
такие кадры, надо активизировать. 
всю научную и идейную жизнь в 
учебных заведениях, проводить учеб
ный процесс на основе научной его 
организации, повысить требования ко 
всем обучающим и обучаемым.

Улучшение качества подготовки, 
повышение научного и политического 
уровня выпускаемых специалистов,— , 
будущих руководителей и воспита-' 
телей трудовых коллективов —  
одна из самых главных и важных за
дач, прставленных ХХШ  съездом 
КПСС перед научно-педагогическими 
работниками, перед партийными ор
ганизациями.

В выступлениях делегатов конфе
ренции был высказан ряд замечаний 
в адрес учебных заведений, которые 
будут рассмотрены и учтены. Были 
высказаны также предложения, за
служивающие большого внимания. 
В частности, предложения о созда
нии в г. Томске нефтяного технику
ма и  организации подготовки эко
номистов и инженеров-нефтянике.з 
высшей квалификации являются 
своевременными, и их необходиио 
рассмотреть.

В заключение оратер вы рарл  
уверенность, что накопленный n ap f- 
организацией области'большой опыт 
во всех отраслях хозяйственной, 
партийно-политической работы, 

культурного строительства, опыт 
идеологического воспитания масс 
будет творчески развит и применен 
в решении ответственных задач 
коммунистического строительства, 
поставленных КПСС.

Ремонтно-строительное управление 
облбытуправления

ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ
от граждан города и сельского 

населения:
1. На ремонт квартир (побелка, 

малярио-штукатурные работы, ре
монт полов, окон, дверей, обшив
ка тесом домов),.

2. Капитальный ремонт домов; 
смену венцов, ремонт фундамен
тов, ремонт печей, кровли.

3. Строительство новых домов: 
одноэтажных и двухэтажных, строи
тельство гаражей, мичуринских 
домиков, дач, прокладка наруж
ных сетей водопровода и канали
зации, электропроводка, устрой
ство водопровода, внутреннего ме
стного и центрального отопления.

Обращаться: г. Томск-50, улица 
Шишкова, 20, телефон №  2-64-18

2— 1

Томский городской пункт по тру
доустройству и информации насе
ления

П Р И Г Л А Ш А Е Т
для Томского автотранспортно

го управления на постоянную ра
боту в аяпарат управ-ления и ав
тохозяйства: экономистов, бухгал
теров, инженеров и техников —  
строителей, инженеров-механиврв,, 
старшего инспектора по кадрм.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 117, отдел 
кадров, или проспект имени Лени
на, 151, 2— 1

Управлению «Спецстрой» №  2 
треста «Томскжилстрой» на по
стоянную работу требуются: ин
женеры и техники— строители, до
рожники, сантехники, рабочие-До- 
рожники, трубоукладчики, бетон
щики, арматурщики, монтажники, 
каменщики, землекопы и разно
рабочие.

Одиноким предоставляется бла
гоустроенное общежитие.

Обращаться: г. Томск-21, улица 
Льва Толстого, 48. отдел кадров, 
с 9 до 18 час. , 3— 2

Томский городской пункт по 
трудоустройству и информации 
населения и

П Р И Г Л А Ш А Е Т  ^
для электролампового завода: 

настройщиков, учеников настрой
щиков, слесарей-ремонтников, то
карей, электромонтеров, электри
ков, прибористов, машини
стов и аппаратчиков на кисло
родную станцию, стекловаров, 
операторов, мастера на линии вы
тяжки стеклодрота, браковщиц, 
калибровщиц, контролеров ОТК, 
отклейщиц. сшивальщиц коробок, 
работниц на отдельные операции 
й заготовительные и сборочные 
цехи, уборщиц, дворников, под
собных рабочих, грузчиков, инже- 
нера-технолога, силикатчика, ин- 
женера-теплотехника, инженеров 

6 отдел научной организации тру
да, начальника планово-эконо
мического отдела, инженеров-кон. 
структоров. инженеров-вакуумщи- 
ков, опытную машинистку.

Обращаться: г. Томск-4, про
спект имени Кирова, __5, отдел 
кадров, или в городской пункт: 
проспект имени Ленина, 151.

3— 2
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